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Décès en martyrs de trois militaires dans un accrochage 
avec un groupe terroriste à Timiaouine

La Haute autorité de prévention et de lutte contre 
la corruption sera dotée d’une instance d’enquête

Boughali appelle les “honorables” 
parlementaires en Espagne à 
soutenir la cause sahraouie

La loi relative à la lutte 
contre la corruption amendée 

durant l’année en cours

Décès en martyrs De trois militaires à timiaouine :

Condoléances du Président Tebboune

Trois (03) militaires sont 
morts, dimanche, dans un 
accrochage avec un groupe 

terroriste sur la bande frontalière 
dans la région de Timiaouine, 
wilaya de Brodj Badji Mokhtar, a 
annoncé le ministère de la Défense 
nationale (MDN).

“Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste et suite à un 
accrochage avec un groupe 
terroriste sur la bande frontalière 
dans la région de Timiaouine au 
Secteur opérationnel Brodj Badji 
Mokhtar en 6ème Région militaire, 
trois (03) Militaires sont tombés 

au champ d’honneur, aujourd’hui 
dimanche le 20 mars 2022”, a-t-il 
indiqué dans un communiqué.
Il s’agit, selon la même 
source, de : “Sous-lieutenant 
de Carrière Ikhlef Rédha et 
Caporal contractuel Tareb Ilyes 
et du Caporal contractuel Ali 

Abdelkader Houari”.
A cet effet, le Général de Corps 
d’Armée Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée nationale 
populaire (ANP) présente en son 
nom et au nom de l’ensemble des 
personnels de l’ANP ses “sincères 
condoléances” et sa “profonde 

compassion” aux familles et 
proches des défunts, “priant Allah 
le Tout-Puissant de les accorder sa 
sainte miséricorde et les accueillir 
en son vaste paradis, et d’octroyer 
à leurs familles et proches tout le 
courage et la force en cette dure 
épreuve”, a-t-on ajouté.

Le ministre de la Justice, Garde 
des sceaux, Abderrachid 
Tabi a affirmé dimanche 

à Alger, que la Haute autorité de 
transparence, de prévention et de 
lutte contre la corruption sera dotée 
d’une “instance d’enquête financière 
et administrative”.
Lors d’une séance plénière à 
l’assemblée populaire nationale 
(APN) présidée par le vice président 
de l’APN, Khelifa Slimane et 
consacrée aux réponses aux 

questions des députés sur le projet 
de loi fixant l’organisation, la 
composition et les attributions de 
la Haute autorité de transparence, 
de prévention et de lutte contre la 
corruption, le ministre a indiqué 
que cette autorité sera dotée d’une 
“instance d’enquête financière et 
administrative”.
M. Tabi a fait savoir que ce projet de 
loi “fait partie des moyens de lutte 
contre la corruption qui a touché, ces 
dernières années, tous les domaines 

de la vie”.
Il a précisé que la Haute autorité 
de prévention et de lutte contre la 
corruption était “une instance de 
prévention” avant tout, rappelant 
qu’il existe des parties spécialisées 
notamment dans la lutte contre 
la corruption dont les instances 
financières à l’image de la Cour des 
comptes et les instances judiciaires.
A une question sur la protection 
des dénonciateurs, le premier 
responsable du secteur a affirmé 

que “le système législatif en vigueur 
permet de protéger les dénonciateurs 
conformément à l’article 65 du Code 
pénal et l’article 45 de la loi  de lutte 
contre la corruption”.
A ce propos, il a indiqué que la loi 
relative à la lutte contre la corruption 
ainsi que le Code du commerce 
feront l’objet d’un “amendement 
urgent avant la fin de l’année”, 
estimant que les procédures relatives 
à la lutte contre la corruption exigent 
la révision d’une série de lois dont le 

Code des procédures pénales, le Code 
pénal, la loi sur l’investissement et le 
Code des marchés publics.
Concernant la présidence de cette 
instance, M. Tabi a indiqué que celle-
ci sera confiée à une “personnalité 
nationale compétente” désignée par 
le Président de la République.
M. Tabi a soutenu enfin que la lutte 
contre les délits de corruption passe 
par la “répression” mais surtout 
-a-t-il dit, par le changement des 
mentalités et des comportements”.

Le président de l’Assemblée populaire nationale 
(APN), Brahim Boughali a appelé, lundi à Alger, 
les “honorables” parlementaires en Espagne à 

rejeter le changement de la position officielle de leur pays 
à l’égard de la cause sahraouie, en appui à une cause juste 
et en solidarité avec un peuple colonisé.
“A partir de cette tribune, j’invite nos honorables 
homologues parmi les parlementaires du Royaume 
d’Espagne à exprimer leur rejet de ces concessions 
inacceptables et de ce changement de position qui ne 
servira pas les intérêts du Royaume espagnol, et ce en 
soutien à une cause juste et à un droit légitime, et en 
solidarité avec un peuple qui souffre depuis des décennies, 
d’une occupation sans fondement juridique et rejetée 
par toutes les instances internationales”, a affirmé M. 
Boughali dans son allocution à l’ouverture d’une séance 
plénière de l’APN consacrée à la présentation et au débat 
du projet de loi sur le découpage judiciaire.
Le même responsable a exprimé son étonnement quant 
au revirement de position de l’Espagne à l’égard de 
la question du Sahara Occidental, inscrite à l’ONU 
comme une question de décolonisation, “faisant ainsi fi 
des chartes internationales et du Droit international qui 
consacre le droit des peuples à l’autodétermination et à 
leur souveraineté territoriales”.
“La surenchère sur les droits inaliénables du peuple 
sahraoui pour servir des intérêts immédiats en cédant de 

manière injustifiée à de vils chantages, ne compromet pas 
uniquement les efforts en cours pour permettre au peuple 
sahraoui d’exercer ses droits légitimes mais risque de 
plonger la région tout entière dans une spirale de tension”, 
a-t-il soutenu.
Par ailleurs, M. Boughali s’est incliné  “devant la mémoire 
des braves militaires tombés, dimanche, au champ 
d’honneur pendant l’accomplissement de leur devoir pour 
défendre le pays contre les ennemis qui tentent d’attenter 
à sa sécurité”, présentant “ses sincères condoléances aux 
éléments de l’Armée nationale populaire (ANP) et aux 
familles des martyrs”.

Le ministre de la Justice, garde 
des Sceaux, Abderrachid 
Tabi, a affirmé, dimanche 

à Alger, que la loi 06-01 relative 
à la prévention et à la lutte contre 
la corruption fera l’objet cette 
année d’un “amendement”, et ce, 
dans le cadre du renforcement des 
dispositions de prévention contre 
la corruption et celles relatives à la 
récupération des fonds détournés.
Le ministre s’exprimait lors d’une 
séance plénière de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), présidée 
par M. Brahim Boughali, président 
de l’APN, en présence de la ministre 
des Relations avec le Parlement, 
Besma Azouar, consacrée à la 
présentation et l’examen de l’avant-
projet de loi fixant l’organisation, la 
composition et les prérogatives de 
la Haute autorité de transparence, 
de prévention et de lutte contre la 
corruption.
M.Tabi a fait savoir, dans ce cadre, 
que “la loi 06-01 relative à la 
prévention et à la lutte contre la 
corruption devra faire l’objet d’un 

amendement en vue de renforcer 
les dispositions visant la prévention 
contre la corruption et celles relatives 
à la récupération des fonds détournés, 
tout en abrogeant les dispositions 
relatives à la Haute autorité”.
Le garde des Sceaux a fait état 
de la création, en vertu des lois 
visant la lutte contre la corruption 
sous toutes ses formes, “d’une 
instance d’enquête” sur les signes 
d’enrichissement illicite chez les 
fonctionnaires publics, et ce, dans 
le cadre de la mise en œuvre des 
recommandations du Conseil des 
ministres du 2 janvier dernier, portant 
création d’une instance d’enquête sur 
les signes d’enrichissement illicite 
des fonctionnaires publics.

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a présenté dimanche ses 

condoléances à l’Armée nationale 
populaire (ANP) et aux familles des 

trois militaires décédés en martyrs 
sur la bande frontalière dans la 
région de Timiaouine (Bordj Badji 
Mokhtar) en défendant l’intégrité 
du territoire national.

“’A Allah nous appartenons et à 
Lui nous retournons+. Mes sincères 
condoléances aux familles des 
martyrs du devoir national et à la 
famille de l’ANP, suite au décès du 

sous-lieutenant de carrière Ikhlef 
Rédha, et des caporaux contractuels 
Tareb Ilyes et Ali Abdelkader Houari, 
morts en martyrs en défendant 
l’intégrité du territoire national. 

Paix à l’âme de nos valeureux 
Chouhada”, a écrit le président de la 
République sur son compte Twitter.
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aPn : 
Des députés appellent à assurer la protection des dénonciateurs 

de faits de corruption

Les enquêtes peuvent toucher toute personne potentiellement 
impliquée dans la dissimulation d’une richesse injustifiée

Non-interférence entre les pouvoirs de la Haute autorité et des autres 
autorités chargées de la prévention et de la lutte contre la corruption

Des membres de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN) ont 

appelé, dimanche, à la protection 
des dénonciateurs de faits de 
corruption afin d’encourager 
les citoyens à lutter contre ce 
phénomène qui pèse lourdement 
sur l’économie nationale.
Lors d’une plénière consacrée à 
l’examen du projet de loi fixant 
l’organisation de la Haute autorité 
de transparence, de prévention et 
de lutte contre la corruption, les 
députés ont émis des réserves par 
rapport à l’article 5 du projet de 
loi stipulant que le dénonciateur 
de faits de corruption doit dévoiler 
son identité, appelant à “lui 
assurer la protection” nécessaire.
Pour les intervenants, le projet 
de loi qui stipule que “la Haute 
autorité peut être saisie par une 
personne physique ou morale sur 
des informations, des données 
ou des preuves liées aux faits de 
corruption, à condition que la 
plainte ou la dénonciation soit 

écrite et signée de même qu’elle 
doit contenir assez d’éléments 
liés aux faits de corruption ainsi 
qu’à l’identité du dénonciateur”, 
ne détaille pas avec précision la 
protection dont le dénonciateur de 
faits de corruption doit bénéficier.
“Même s’il met, effectivement, 
un terme aux dénonciations 
calomnieuses, l’article 5 du projet 
de loi ne rend pas justice aux 
personnes auteurs de véritables 
dénonciations”, ont-ils jugé, 
ajoutant que ce projet “ne contient 
aucune facilitation ou motivation 
encourageant à dénoncer les faits 
réprimés par le législateur dans ce 
domaine”.
Le député Messaoud Kerma 
du parti FLN a insisté sur 
l’importance de “protéger le 
dénonciateur (de la corruption) 
et de réhabiliter l’accusé s’il est 
innocent”.
Quant au député Abdellah 
Haraychia du parti MSP, il a 
estimé que les dispositions de 
l’article 5 peuvent “dissuader les 

citoyens de dénoncer la corruption 
par peur de représailles”.
Les députés ont proposé 
également la désignation des 
délégués de la Haute autorité de 
transparence, de prévention et de 
lutte contre la corruption à travers 
le territoire national, soulignant 
l’importance de “publier le 
rapport annuel de l’Autorité sur 
son site électronique après sa 
présentation au Président de la 
République”.
Dans ce sillage, le député 
Abderrahmane Boukemouche 
(Indépendants) s’est félicité de 
la création de ladite Autorité 
pour endiguer le phénomène 
de la corruption, insistant sur 
“la nécessité de lutter en amont 
contre ce phénomène, à travers 
l’éradication de la corruption 
et de la bureaucratie ainsi que 
la conscientisation des citoyens 
à l’importance de dénoncer la 
corruption, tout en leur assurant 
la protection nécessaire”.
Pour sa part, le député 

Abdelkader Toumi (RND) a mis 
l’accent sur l’impératif d’assurer 
“l’indépendance de l’autorité” 
et d’élire son président au lieu 
d’être nommé, proposant, dans 
ce sens, “la mise en place d’une 
stratégie nationale de lutte contre 
la corruption, permettant à cette 
Autorité de communiquer les 
informations aux différents 
organismes à l’image de la Cour 
des comptes et les juridictions”.
Le texte de loi présenté plus tôt 
dans la journée par le ministre 

de la Justice, Garde des Sceaux, 
Abderrachid Tabi, stipule: la 
Haute autorité de transparence, 
de prévention et de lutte contre 
la corruption est composée d’un 
président nommé par le Président 
de la République pour un mandat 
de cinq ans, renouvelable une 
fois, tandis que les membres de 
la Haute autorité, au nombre 
de 12, sont nommés par décret 
présidentiel pour un mandat de 
cinq ans non renouvelable.

Les nouvelles dispositions 
introduites proposent la 
création d’un “mécanisme 

opérationnel et d’application” 
pour vérifier les déclarations de 
patrimoine, en ce sens que la 
Haute autorité de transparence, 
de prévention et de lutte 
contre la corruption sera dotée 
d’une “structure spécialisée 
habilitée à mener des enquêtes 
financières et administratives 
sur l’enrichissement illicite des 
fonctionnaires publics qui ne 
seront pas en mesure de justifier 
la source de l’augmentation de 
ses revenus et avoirs”, a explique 
le ministre.
“Les enquêtes peuvent toucher 

toute personne potentiellement 
impliquée dans la dissimulation 
d’une richesse injustifiée d’un 
fonctionnaire public, surtout 
s’il s’avère que ce dernier en est 
le véritable bénéficiaire”, a-t-il 
ajouté.
L’instance peut - selon le même 
responsable - “demander des 
explications écrites ou orales 
à l’employé ou à la personne 
concernée, de même qu’elle est 
autorisée, dans le but de protéger 
les biens et conformément 
aux nouvelles dispositions, à 
demander au procureur de la 
République près le tribunal de 
Sidi M’hamed d’émettre des 
mesures conservatoires de saisie 

de biens ou de gel des comptes 
bancaires par décisions de 
justice rendues par le président 
du même tribunal, une décision 
susceptible d’appel dans le cadre 
de la consécration du droit de la 
défense”.
Dans son intervention, le garde 
des Sceaux a passé en revue les 
grands axes de l’organisation de 
la Haute autorité de transparence, 
de prévention et de lutte contre la 
corruption, instituée dans le cadre 
de “ l’adaptation du système 
judiciaire de prévention et de 
lutte contre la corruption aux 
dispositions de la Constitution, 
qui a créé en vertu de son article 
204 une nouvelle institution 

de contrôle chargée de la 
transparence, de prévention et 
de lutte contre la corruption, 
en remplacement de l’Autorité 
nationale actuelle”.
Dans le même contexte, il 
a souligné que ce projet “a 
pour référence le programme 
présidentiel qui place la 
moralisation de la vie publique et 
la lutte contre la corruption parmi 
les priorités”.
Ce projet “s’appuie sur 
plusieurs conventions et traités 
internationaux ratifiés par 
l’Algérie, telles la Convention 
de l’Union africaine sur la 
prévention et la lutte contre la 
corruption de 2003, ainsi que la 

Convention des Nations unies 
contre la corruption et d’autres 

conventions similaires”, a précisé 

le ministre.

Selon le texte présenté par M. 
Tabi, “la Haute autorité est 
composée d’un président nommé 

par le Président de la République 

pour un mandat de cinq ans, 

renouvelable une fois, tandis que 

le renouvellement des membres 

cette Haute autorité (12 membres) 
sera déterminé par un décret 

présidentiel pour un mandat de 

cinq ans non renouvelable”.

Le projet de loi prévoit 
40 articles et plusieurs 
principes, dont la non-

interférence entre les pouvoirs 
de la Haute autorité et des 
autres autorités chargées de la 
prévention et de la lutte contre la 
corruption, notamment le pouvoir 
judiciaire et la Cour des comptes.
Le texte détermine en outre les 
attributions de la Haute autorité, 
notamment dans le domaine de 
la consécration des principes de 
transparence et de probité dans la 
gestion des affaires publiques.
Selon le projet de loi, “toute 

personne physique ou morale 
peut saisir la Haute autorité de 
faits de corruption (informations, 
données ou preuves)” et “pour 
être recevables, les plaintes 
ou signalements doivent être 
adressé(e)s par écrit, être signé(e)
s et contenir des éléments sur les 
faits de corruption et des éléments 
suffisants sur l’identité de l’auteur 
du signalement”.
A travers ce nouveau mode 
de signalement, il s’agit d’en 
finir définitivement avec les 
signalements anonymes, a affirmé 
M. Tabi.

Au titre de ses attributions, 
l’autorité pourra recevoir 
et traiter les déclarations de 
patrimoine et veiller au respect 
par les administrations publiques, 
les collectivités locales, les 
établissements publics et 
économiques et les associations 

des dispositifs de transparence et 
de lutte contre la corruption, voire 
de s’assurer de l’existence, de 
l’efficacité et de la mise en œuvre 
de tels dispositifs.
L’autorité peut également, de 
sa propre initiative ou après 
sa saisine concernant un 
manquement aux conditions de 
probité, prendre plusieurs mesures 
: adresser des avertissements au 
concerné et notifier le procureur 
général compétent en cas de non-
déclaration du patrimoine ou de 
fausse déclaration.
Cette autorité œuvrera à la 

promotion et au renforcement 
du rôle de la société civile dans 
la lutte contre la corruption par 
la mise en place d’un réseau 
favorisant la transparence dans 
l’organisation des activités 
caritatives, religieuses, culturelles 
et sportives des établissements 
publics et privés.
A noter que la Haute autorité 
“établira un rapport annuel sur 
ses activités qu’elle soumettra 
au Président de la République et 
informera l’opinion publique de 
sa teneur, en consécration de la 
culture de transparence”.               



Mardi 22 Mars 2022

04 National SeybouSe Times

Benziane en visite en Tunisie pour “renforcer la coopération 
scientifique et universitaire entre les deux pays”

coronaVirus:

 11 nouveaux cas, 14 guérisons et aucun décès ces dernières 24h

PHarmaceutiQue:

Développer les essais cliniques pour 
rationaliser la facture des médicaments

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Abdelbaki 

Benziane, effectue à partir de ce 
dimanche une visite de deux jours 
en Tunisie, en vue de “renforcer 
la coopération scientifique et 
universitaire entre les deux pays”, 
indique un communiqué du 
ministère.
“A l’invitation de son homologue 
tunisien, le Pr Moncef Boukhtir, 
ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, le Pr Abdelbaki 
Benziane, ministre de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique, effectuera 

à compter d’aujourd’hui dimanche 
20 mars 2022, une visite officielle 
de deux (02) jours en Tunisie, à la 
tête d’une importante délégation 

composée de hauts fonctionnaires 
de son département ministériel 
et de chefs d’établissements 
universitaires”, précise la même 

source.
Au cours de cette visite, M. 
Benziane aura des entretiens avec 
son homologue tunisien, en vue 
d’”étudier les voies et moyens 
de renforcer la coopération 
scientifique et universitaire algéro-
tunisienne”.
Il co-présidera, avec le ministre 
tunisien, le lancement des travaux 
de la conférence algéro-tunisienne 
des universités et l’enceinte de 
coopération frontalière 5+5 pour 
asseoir une nouvelle vision de 
la coopération, précise la même 
source, ajoutant qu’il procèdera 
au lancement des 25 projets de 
recherche et de 6 laboratoires 

d’excellence, sélectionnés par le 
Comite mixte scientifique algéro-
tunisien.
Outre la visite d’institutions 
tunisiennes, une rencontre est 
prévue entre M. Benziane et le 
directeur général de l’ALECSO, M. 
Mohamed Ould Amar, avec lequel 
il procédera à la signature d’une 
“convention de coopération entre 
le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique et l’Organisation arabe 
pour l’éducation, la culture et les 
sciences à l’effet de donner une 
nouvelle impulsion entre les deux 
parties”.

Onze (11) nouveaux 
cas confirmés 
de coronavirus 

(Covid-19), 14 guérisons ont 
été enregistrés ces dernières 
24 heures en Algérie, a indiqué 
dimanche le ministère de la 
Santé dans un communiqué, 
ajoutant qu’aucun cas de décès 
n’a été signalé.

Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 265.550, celui 
des patients guéris est passé 
à 178 188 cas alors que le 
nombre des décès est resté à 
6.871.
Par ailleurs, 7 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
note la même source, ajoutant 
que 8 wilayas ont enregistré de 

1 à 9 cas.
Le ministère de la Santé 
rappelle, par la même 
occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle 
exigeait de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, tout en insistant sur 
le port du masque.

Le développement 
des essais cliniques, 
notamment ceux dits 

“de vie réelle” sont nécessaires 
pour la rationalisation de la 
facture des médicaments en 
Algérie, ont convenu dimanche 
à Alger plusieurs responsables 
et professionnels du secteur.
Interrogés en marge 
des premières Journées 
internationales sur l’évaluation 
des technologies de santé, 
plusieurs responsables 
du secteur de l’industrie 
pharmaceutique se sont 
accordés sur l’intérêt de 
développement des essais 
cliniques “de vie réelle”, 
menés après l’enregistrement 
du médicament, “afin de 
concilier le paramètre clinique 
et le paramètre économique”.
Pour le sous-directeur de 
l’évaluation économique 
au ministère de l’Industrie 
pharmaceutique, Redha 
Belkacemi, ces études 
cliniques permettent d’obtenir 
les données réelles sur la 
population algérienne, “pour 
pouvoir ainsi définir pour 
chaque traitement son coût 

et son efficacité en termes 
de rémission, d’années de 
vie gagnées ou d’effets 
secondaires évités”.
En comparant plusieurs 
protocoles de traitement 
différents via ces essais, il sera 
possible de choisir le meilleur, 
c’est-à-dire, le protocole le 
plus efficace au moindre coût, 
explique M. Belkacemi.
“ Cela permet d’économiser 
la facture du médicament et 
de dispenser de médicaments 
plus efficaces à la population”, 
résume-t-il, ajoutant que 
des textes réglementaires 
ont été transmis, dans ce 
cadre, au gouvernement 
pour promouvoir ces essais 

cliniques afin de parvenir à un 
meilleur accès aux traitements 
innovants pour les patients 
algériens.
Pour sa part, la sous-directrice 
de la promotion des études 
cliniques et de la recherche 
pharmaceutique au niveau 
du ministère, Leila Adda 
Abbou, a fait savoir que ces 
essais englobent des études 
de pharmaco-vigilance, de 
pharmaco-épidémiologie et 
de pharmaco-économie. Elles 
sont menées à grande échelle 
sur une population variée 
prenant ainsi en considération 
ses différentes composantes, 
notamment génétique, socio-
culturelle et diététique, 

indique-t-elle.
Cela permet, poursuit Mme 
Adda Abbou, d’avoir des 
données contribuant à 
l’estimation des coûts des 
médicaments mais également 
à l’évaluation des stratégies 
thérapeutiques.
“Ces études sont nécessaires car 
concernant les médicaments de 
bio-technologie, contrairement 
aux médicaments chimiques 
traditionnels, il y a une 
influence de la génétique des 
populations sur leur efficacité 
et leur sécurité”, explique la 
représentante du ministère.
De son côté, le directeur 
général de l’Agence nationale 
des produits pharmaceutiques, 
Kamel Mansouri, a indiqué que 
les études cliniques permettent 
de démontrer l’efficacité et la 
tolérance du médicament en 
question.
“Les médicaments ont évolué 
devenant de plus en plus 
pointus et donc de plus en plus 
chers. De là, les budgets doivent 
s’orienter vers des stratégies 
de maitrise des dépenses et des 
coûts”, explique-t-il.
Ainsi, ces essais cliniques 

réalisés avant ou après la 
commercialisation permettent 
de sélectionner le médicament 
le plus efficace pour le 
traitement de la pathologie, 
poursuit M. Mansouri.
“D’autre part, le fait de s’ouvrir 
aux essais cliniques comporte 
un apport économique certain 
cumulé au transfert de la 
technologie vers nos services 
d’investigation et ainsi être à la 
page de la recherche clinique”, 
souligne-t-il.
A noter que les Journées 
internationales sur 
l’évaluation des technologies 
de santé organisées samedi 
et dimanche, ont pour 
intitulé “implémentation 
de la pharmaco-économie 
en Algérie: challenges et 
perspectives”.   
L’événement est organisé 
par la société algérienne de 
pharmacie clinique et oncologie 
(ASCOP) en collaboration 
avec l’Agence nationale des 
produits pharmaceutique et la 
société algérienne de médecine 
interne.
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Arkab examine avec l’ambassadeur chinois les relations 
de coopération dans le domaine énergétique

Un millier de projets d’investissement 
en souffrance débloqués

Lancement d’une 
campagne nationale 

de sensibilisation 
des consommateurs

Finances :
La BNA lance la carte CIB prépayée

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab a reçu, lundi à 

Alger, l’ambassadeur chinois en 
Algérie Li Lianhe, avec lequel 
il a examiné les relations de 
coopération bilatérale dans le 
domaine énergétique, selon un 
communiqué du ministère.
Les deux parties ont passé en 
revue les relations bilatérales 
“excellentes” dans le domaine 
énergétique, saluant “la 
coopération étroite et la 
coordination permanente entre 
l’Algérie et la Chine dans le 

domaine de l’énergie et des mines 
dans l’intérêt des deux pays 
amis”, précise la même source.
Il a été évoqué durant cette 
rencontre les projets en cours 
énergétique et avec le Groupe 
Sonatrach et les opportunités 
futures d’investissement et 
de partenariats notamment 
l’exploration, la production des 
hydrocarbures, la prospection 
minière, les matières rares et la 
transformation des minerais.
L’ambassadeur chinois s’est dit 
satisfait des résultats réalisés dans 
le cadre de l’accord de partenariat 

liant l’Algérie et la Chine, et 
convaincu de la poursuite de cette 
coopération.
Il a exprimé ses remerciements 
pour les facilitations accordées 
par le ministre et le ministère de 
l’Energie en vue de renforcer la 
coopération algéro-chinoise. 
Les deux parties ont fait part 
de leurs aspirations à réaliser 
davantage de rapprochement et 
de coopération dans le domaine 
de l’énergie et des mines au 
mieux des intérêts communs et 
mutuels des deux pays, conclut le 
communiqué. (APS)

Un millier de projets 
d’investissement, en 
souffrance, pour diverses 

raisons, ont été débloqués à 
travers l’ensemble du territoire 
national, au cours des trois 
derniers mois, dans le cadre de la 
démarche de levée des obstacles 
sur l’investissement productif, 
initiée par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a indiqué dimanche à 
Médéa, le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar.
“Les engagements du président 
de la République à relancer 
l’investissement productif et 
impulser une nouvelle dynamique 
à l’économie nationale se sont 
traduits par la levée de réserves 
et de contraintes sur un nombre 
important de dossiers en 
suspens” a précisé M. Zeghdar, 
qui était accompagné du ministre 
de l’Energie et des mines, 
Mohamed Arkab, dans cette 
visite d’inspection.
Pas moins de mille dossiers de 
projets ont été régularisés dont 
600 ont obtenu l’autorisation 

d’exploitation, parmi lesquels 
400 projets sont entrés déjà en 
phase de production, a révélé le 
ministre, ajoutant que les projets 
en exploitation ont généré, à 
ce jour, près de 26.000 emplois 
directs.
Le ministre a saisi son déplacement 
à l’usine de fabrication de filtres 
industriels pour turbine à gaz, sis 
à Draa-Smar, ouest de Médéa, 
pour inviter les investisseurs 
nationaux a venir s’installer dans 
les régions de l’intérieur du pays, 
qui offrent plus d’attractivité, 
en terme de disponibilité du 

foncier industriel, contrairement 
aux wilayas du centre, dont le 
tissu industriel est déjà saturé, 
outre la possibilité d’évoluer 
dans un milieu favorable pour 
le développement de projets 
d’investissement, a-t-il souligné.
M.Zeghdar a mis l’accent sur la 
nécessité d’optimiser le potentiel 
industriel que représente cette 
unité industrielle, mais également 
le complexe de pompes et de 
vannerie (Poval), de Berrouaghia, 
deuxième étape de sa visite, pour 
“réduire” notre dépendance aux 
marchés extérieurs.

Le ministère du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations a lancé, 

dimanche, une campagne 
nationale d’information 
et de sensibilisation des 
consommateurs, qui durera 
pendant toute la saison estivale, 
ayant pour principal objectif 
l’ouverture des marchés de 
proximité en tant qu’outil 
efficace pour la préservation 
du pouvoir d’achat des 
citoyens et la rationalisation 
de la consommation, selon un 
communiqué du ministère.
Le ministre du Commerce et de 
la Promotion des exportations, 
Kamel Rezig a donné, dimanche 
par visioconférence au siège du 
ministère, le coup d’envoi de cette 
campagne ayant pour principal 
objectif l’ouverture des marchés 
de proximité en tant qu’outil 
efficace pour la préservation 
du pouvoir d’achat du citoyen, 

précise la même source.
Il s’agit également de 
l’organisation de campagnes de 
sensibilisation du consommateur 
contre le gaspillage du pain et à 
la consommation rationnelle du 
sucre et du sel.
Cette campagne portera 
également sur les mécanismes 
de prévention contre les 
intoxications alimentaires et 
ce avec la contribution des 
associations  de protection du 
consommateur à travers les 58 
wilayas ainsi que des partenaires 
du secteur, ajoute le communiqué.
Etaient présents au lancement 
de cette campagne, les cadres 
centraux du ministère et les 
directeurs de commerce de 
wilayas et régionaux.

La Banque nationale 
d’Algérie (BNA), a 
procédé au lancement 

“exclusif” de la carte interbancaire 
(CIB) prépayée, a t-elle annoncé 
lundi dans un communiqué.
“Cette carte interbancaire, 
destinée aux particuliers, est 
octroyée gratuitement aux clients 
de la Banque titulaires d’un 
compte chèque ou d’un compte 
épargne”, a précisé la même 
source.
Ces derniers la rechargent par 
virement et la remettent à une 
tierce personne (à qui ils veulent), 
explique la BNA.
Elle permet à son porteur 

d’effectuer des opérations de 
retrait et de paiement sur des 
fonds réservés au préalable à cet 
effet.
Selon la BNA, le titulaire du 
compte principal peut octroyer 
plusieurs cartes prépayées à 
différentes personnes. Cependant, 
il ne peut octroyer plus d’une 
carte pour le même porteur.
Elle indique également que 
la carte CIB prépayée permet 
d’effectuer différentes opérations 
bancaires, à savoir les paiements 
via les terminaux de paiement 
électroniques (T.P.E), les 
paiements sur internet pour les 
web-marchands adhérents au 

réseau monétique interbancaire, 
les retraits d’espèces sur les 
distributeurs automatique de 
billets (DAB) connectés au 
réseau monétique interbancaire 
et les guichets automatique de la 
BNA (GAB), connectés au réseau 
monétique interbancaire et les 
guichets automatiquede la BNA 
(GAB). 
Cette carte permet également 
les consultations de solde du 
compte “Prepaid” via DAB et 
GAB et les consultations des dix 
dernières opérations monétiques 
du compte” Prepaid” via DAB et 
GAB, selon la BNA.
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annaBa / environnement 
La Journée Internationale de la Forêt célébrée par la plantation 

d’arbres par les autorités locales

   annaBa / Développement économique 
La wilaya d’Annaba ambitionne de donner une nouvelle 

dynamique économique

annaBa / Justice
Acquittement de deux personnes impliquées dans une affaire 

de transfert illégal de personnes vers l'Europe et de falsification 
de documents officiels étrangers

Dans le but d'impulser 
une nouvelle dynamique 
à l'économie régionale 

conformément aux programmes 
nationaux entrant dans le cadre 
de la stratégie économique 
du pays et  par-delà un 
développement tout azimut 
visant l'amélioration  du tissu 
urbain et le développement des 
zones dites " d'ombres", Le wali 
Djamel Eddine Berrimi multiplie 
les sorties durant ses dernières 
semaines à travers les communes 
de la wilaya pour s'enquérir 

de l'avancement des projets en 
cours de réalisation ou en voie 
d'être lancés après surtout la 
levée des contraintes, notamment 
dans les zones industrielles et 
touristiques implantées dans 
les  communes de  Ain Berda, 
Seraidi, Chetaibi et le chef-lieu 
de la wilaya dont certains tardent 
à entrer en activités. A ce sujet 
d'ailleurs, le premier magistrat de 
la wilaya a au cours d'une série 
de rencontres  avec les porteurs 
de projets d'investissements 
concernant la démarche des levés 
des obstacles procédé au dégel 
ce qui leur permet de concrétiser 
leurs projets. Aussi dans la même 

vision économique, le wali a 
encouragé les compétences de la 
connaissance les "Startups" par la 
création du centre d'incubation à 
El Bouni.
Il faut dire que de son côté, 
la chambre de commerce et 
d'industrie Seybouse (CCI 
Seybouse) ne ménage aucun effort 
pour faire l'accompagnement 
des opérateurs économiques 
de la région dont pas moins 
de 30 opérateurs exportent 
leurs produits à destination du 
continent Africain et outremer. 
Elle veut mieux faire encore 
avec les nouvelles procédures de 
facilitations accordées par l'état. 

La wilaya d’Annaba  a célébré,  
hier,  la journée internationale des 
forêts, qui coïncide avec le 21 Mars 

de chaque année, au niveau du centre de 
formation des employés  des collectivités 
locales dans la commune d’El Bouni. En 
présence du wali d’Annaba, Djamel Eddine 
Berrimi, accompagné du P/APC et du 
directeur de la direction des forêts, il a été 
procédé à la plantation des arbres au niveau 
du centre et des espaces qui se trouvent à 
proximité du centre. Plusieurs institutions, 

notamment les corps constitués, la société 
civile  et les scouts , ont été conviés à cette 
cérémonie pour participer à la plantation 
des arbres. Plusieurs  personnes  et 
personnalités ont assisté  à cet évènement 
qui a vu  également des stands pour 
l'exposition de produits de la forêt et 
visités et appréciés par les autorités. Dans 
une ambiance festive le wali a procédé  
à la distribution de permis de chasse au 
profit  de quelques associations de chasse. 
Chaque année, la journée est consacrée à 
un thème particulier décidé par la FAO. 
Le thème choisi pour 2022 est : "Forêts, 
consommation et production durables’’.

Le tribunal 
correctionnel de 
première instance 

près du Conseil judiciaire 
d'Annaba a tranché,  hier,  
dans l'affaire de trafic des 
papiers pour la migration 
frauduleuse de personnes 
vers des pays européens 
et ce en falsifiant des 
documents et des cartes 
d'identité en échange d’une 
somme d’argent, cette 
somme est envoyée ensuite 
en France et en Grèce. 
Les services de sécurité 

ont travaillé d’arrache-
pied pour parvenir à 
l’arrestation des membres 
de ce gang, sur la base 
d’informations parvenues 
signalant qu’une personne 
a ouvert un compte via 
internet et l'a utilisé à des 
fins scandaleuses liées à la 
falsification de documents 
étrangers et au trafic de 
migrants vers la Grèce. 
Ce dernier aurait envoyé 
des cartes biométriques 
étrangères et falsifié les 
données des personnes 
dont les photos figurent 
sur son compte. Des 

enquêtes ont également 
révélé l'implication d’une 
personne qui procédait  à 
la falsification  de cartes 
d'identité étrangères  et 
la conception de cartes 
d'identité et de permis de 

conduire italiens pour les 
envoyer à des demandeurs 
en échange d’une somme 
d'argent conséquente 
en devises. Plusieurs 
personnes  sont tombées 
dans le filet parmi eux un 

individu qui réside dans 
la commune d’El Bouni, 
après une  surveillance  
accrue par les services de 
sécurité de leurs messages 
et conversations sur les 
réseaux sociaux. L’un des 
criminels réside en France. 
Les services de sécurité 
ont réussi à arrêter deux 
jeunes âgés entre 29 et 
31 ans soupçonnés d’être 
mêlé dans cette affaire, qui 
ont été incarcérés tandis 
que  le tribunal a prononcé 
leur acquittement faute de 
preuves suffisantes pour les 
condamner.

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah
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Annaba abritera le 39ème congrès 
franco maghrébin de psychiatrie 

à partir du 24 mars

annaBa / sonelGaZ 
Campagne de prévention contre 

les dangers du gaz et le monoxyde 
de carbone

annaBa / el Hadjar 
Affichage de la liste des attributaires 

de logements : 
Les occupants de bidonvilles 

d’El Hadjar interpellent les autorités locales

annaBa / squat des trottoirs par des commerçants

Un big bazar à ciel ouvert… Un 
phénomène qui prend des proportions 

alarmantes

annaBa / electrocution 
Une jeune fille meurt électrocutée 

dans un bidonville à Bouhdid   

Les habitants du bidonville de  
Bouhdid, étaient sous le choc à la 
suite de l’annonce du drame  ayant 

occasionné la perte cruelle d’une jeune 
fille. En effet, la victime âgée de 24 ans 
est morte électrocutée, le soir d’avant-hier, 
suite à une décharge électrique mortelle 
provoquée par une résistance électrique,  
a-t-on appris de sources concordantes. La 

dépouille de la victime, a été transférée 

par les éléments de la protection civile à 

la morgue au niveau de CHU Ibn Rochd.

La psychiatrie est une discipline 
médicale qui se trouve au carrefour 
socioculturel et médicinal de 

l’humanité ; son histoire s’est humectée 
des évolutions de l’Homme à travers les 
temps subissant ainsi ses contrecoups 
mais surtout profitant et bénéficiant de ses 
progrès, 
De ce fait les organisateurs du 39 -ème 
congrès franco maghrébin de psychiatrie 
présidé par le Pr BENSAIDA.M Imposent 
un défi et proposent des thématiques 
variées mettant en exergue la psychiatrie 
à l’épreuve des évènements d’actualité, les 
innovations en matière de prise en charge 

médicamenteuses des maladies mentales 
et soulever des questions pertinentes à 
propos des molécules bien connues et 
ancrées dans la pratique quotidienne du 
psychiatre. Le 39 -ème congrès franco 
maghrébin de psychiatrie, présentera plus 
de 60 conférences orales, ainsi que des 
ateliers pratiques et 
dynamiques qui seront à la disposition 
des participants de tout bord, ces ateliers 
abordent entre autres un fait d’actualité 
particulièrement sensible qui est l’accueil 
et l’abord des médecins non psychiatres 
des patients souffrant de pathologies 
psychiatriques, ainsi donc les étudiants 
seront invités à y participer afin de les 
aider à mieux faire face à ces difficultés.

Une campagne de sensibilisation 
sur la prévention des dangers liés 
à la mauvaise utilisation du gaz, 

a été lancée dernièrement par la direction 
de Sonelgaz, cette campagne qui  devra  
se poursuivre tout le long  de semaine   
permettra de renforcer la communication 
de proximité et préventive, et ce à travers 
la présentation d’affiches, la distribution 
de brochures et dépliants renfermant des 
conseils et des recommandations sur les 
meilleures méthodes de prévention de 
l’intoxication au monoxyde de carbone. 
Cette campagne de sensibilisation est 
encadrée par des cadres de la direction 
de Sonelgaz, spécialistes en gaz et en 
prévention, et ce, a-t-on ajouté, en donnant 
davantage d’explications au plus grand 
nombre possible des citoyens. Cette 
campagne de sensibilisation sur le risque 
invisible qui tue a été élargie à cause des 

nombreux accidents liée aux explosions 
de gaz récemment enregistrés au niveau 
de la wilaya. Des explications relatives 
aux risques d’appareils non reliés à 
une conduite d’évacuation (chauffage, 
chauffe-eau), l’obstruction des bouches de 
ventilation et de cheminées, la conformité 
des installations intérieures et des colonnes 
montantes et la conduite à tenir face aux 
dangers d’explosion et d’intoxication 
par le monoxyde de carbone seront ainsi 
données aux citoyens.

Suite à l’affichage de la liste des 
logements sociaux de la commune 
de Sidi Amar, les occupants des 

bidonvilles de la commune d’El Hadjar 
réclament, eux aussi, l’affichage des 
listes des bénéficiaires de logements 
sociaux  qui constitue l’une des principales 
revendications.  Les  habitants  dénoncent 
également les retards pris dans le 
traitement des dossiers. “On nous a promis 
d’étudier nos dossiers et de reconsidérer la 
liste dès que les projets de réalisation des 
logements sociaux seront achevés, mais 
rien n’est encore fait pour le moment”, 

s’indignent-ils. « Nous nous rassemblons 
régulièrement devant le siège de la wilaya 
pour inciter les responsables concernés 
à procéder à l’affichage des listes. Notre 
attente dure depuis des  années », assure 
un mal-logé. « Nous vivons un véritable 
calvaire, nous  habitons des logements 
de fortune que nous avions nous-mêmes 
réalisés avec nos moyens du bord, en plus 
nos habitations manquent de conduites 
d’évacuation des eaux usées, d’eau 
potable, d’électricité et de sanitaires.  Des 
conditions de vie extrêmement déplorables 
» s’exprima un des plaignants.

Le phénomène de Squat des trottoirs par les 
commerçants et les marchands ambulants 
ne cesse de prendre de l’ampleur au fil du 
temps mettant à rude épreuve les pouvoirs 
publics.  Il n’est pas vraiment loisible de 
circuler à l’aise en véhicule ou à pied. 
Et pour cause, la chaussée est devenue 
trop exigüe, ce qui complique la libre 
circulation des piétons et automobilistes. 
Des vendeurs ambulants stationnent 
sur les deux côtés de la chaussée leurs 
camionnettes chargées de légumes, ce 

qui gêne le plus souvent la circulation 
routière et engendre des embouteillages. 
Les commerçants ne sont pas en reste, ces 
derniers squattent à leur tour les trottoirs 
en y exposant leurs marchandises. Certains 
commerçants  propriétaires de magasins 
d’alimentation générale, d’habillement 
ou d’électroménager, ne se gênent pas 
pour faire des extensions à l’extérieur 
de leurs locaux et y exposer leurs 
marchandises, y compris les vendeurs 
à la sauvette qui  n’hésitent pas à étaler 
leurs marchandises le plus normalement 
du monde sur les trottoirs, en obstruant 
le passage aux piétons, et en réduisant la 
surface de ces trottoirs à de petites allées 
tout juste bonnes pour le passage d’une 
seule personne! Les pouvoirs publics 
sont interpellés à remettre de l’ordre et 
mettre un terme à cette anarchie qui a 
complètement dénaturé le visage des 
communes d’Annaba.

Sihem ferdjallah

I.B

Sarah Yahia

I.B

Sarah Yahia
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En temps normal le 
consommateur annabi 
trouve de plus en plus de 

difficultés à faire face à la cherté 
de la vie. Qu’en sera-t-il au 
mois de carême ? Un problème 
qui ne fait que s’aggraver avec 
une flambée des prix effrayants 
des produits de consommation. 
Ces produits alimentaires 
indispensables dans le quotidien 
de chacun ont connu une 
augmentation exagérée. C’est 

le cas de la plaquette des œufs 
qui est passée de 420 DA à 
480 DA. Une aberration pour 
la population de la wilaya. 
Désormais, le plateau de 30 œufs 
passe à 460 DA, voire 480 DA! 
Jamais ce produit n’a atteint 
un seuil pareil. Même avec 
la flambée du prix du poulet, 
celui des œufs n’a pas suivi et 
est demeuré stable. Alors que 
se passe-t-il? Après les fruits et 
légumes, c’est au tour des œufs 
pour se placer en tête de liste des 
produits chers. Des explications 

pas toujours sensées sont 
données par les uns et les autres, 
comme le prix de l’aliment des 
poules pondeuses ou du prix 
des médicaments vétérinaires, 
ce qui a fait déséquilibrer la 
loi de l’offre et de la demande. 
Alors que cette question est 
plus que d’actualité et que les 
consommateurs s’interrogent sur 
ce fait, le problème se situe, en 
tout état de cause, au niveau du 
circuit de la commercialisation. 
Devant l’absence de régulation 
et de contrôle, les commerçants 

et les producteurs fixent les prix 
à leur guise. Dans toute cette 

histoire, le citoyen est le seul à 
payer les pots cassés. 

annaBa / sPéculation
À la veille du mois sacré la plaquette des œufs hors de portée 

Elle est cédée à 480 DA

Les éléments de la protection 
civile ont réussi, à 
maitriser un incendie qui 

s’est produit à l’intérieur d’une 
armoire abritant des   compteurs 
électriques, au niveau de la 
résidence ‘’Panorama’’, centre-

ville d’Annaba, et empêcher les 
flammes de se propager vers 
d’autres habitations voisines. Cet 
incendie qui est du certainement 
à un court-circuit a endommagé 
quatre compteurs électriques et 
plusieurs câbles d’installation. 
L’incident a complètement 

détérioré les compteurs électriques 
fort heureusement aucun blessé n’a 
été signalé. A signaler également 
la présence des agents de la 
Sonelgaz qui ont pris l’initiative 
de couper le gaz et le courant 
électrique, en vue de procéder aux 
réparations nécessaires.  

annaBa / sinistre
12 compteurs électriques détruits dans 
un incendie à la résidence ‘’Panorama’’ 

Les communes de la partie-
ouest de Boumerdes aspirent 
à un renforcement de leur 

dynamique de développement, 
par la relance et la valorisation 
de l’investissement industriel, et 
la réalisation d’infrastructures 
de base, de projets de logements, 
notamment.
Il s’agit, en l’occurrence, des 
localités de Khemiss El Khechna, 
Boudouaou, Larbaàtache, Ouled 
Moussa, Ouled Haddadj et 
Hammadi, totalisant une population 
globale de 500.000 âmes, soit plus 
de la moitié des habitants de la 
wilaya, bénéficiaires de divers 
programmes de développement, 
dont certains déjà réceptionnés 
et d’autres en chantier ou en 
cours de lancement, de nature à 
impulser le développement dans 
ces communes.
A noter, également, que ces 
communes ont subi, à l’instar 
d’autres régions de la wilaya, les 
effets de la décennie noire et son 
lot d’isolement et de marasme 
économique, dus au terrorisme, 
outre les séquelles du tremblement 
de terre de mai 2003.
Néanmoins, une nouvelle 
dynamique de développement 
anime ces dernières années, ces 
localités, revalorisées notamment 
par leur situation à l’entrée-ouest 
de la capitale d’Alger, outre la 
réalisation et relance de divers 
projets de développement.
Ces régions, englobant nombre 
de zones d’ombre ont bénéficié, 
ces deux dernières années, 

de nombreux programmes de 
développement locaux et sectoriels 
visant le désenclavement des 
populations et l’amélioration de 
leur cadre de vie.
Il s’agit notamment de la 
réalisation en cours de deux 
grandes stations de pompage 
d’eau potable, attendues bientôt à 
la mise en service au profit d’un 
bassin de population de plus de 
30.000 âmes des zones d’ombre 
des communes de Larbaàtache et 
Keddara, a indiqué, à l’APS, le 
directeur de l’hydraulique de la 
wilaya, Kamel Abbas.
Ces deux projets englobent la 
réalisation, a-t-il ajouté, d’un 
réseau de conduites d’eau de 70 
km de long, et quatre réservoirs 
d’eau d’une capacité de 500 M3 
et 200 M3, avec une enveloppe de 
plus de 830 millions de DA.
Les communes de Hammadi, 
Ouled Moussa et Ouled Haddadj 
sont, par ailleurs, le théâtre de la 
réalisation d’une école primaire, 
un CEM, un projet de réhabilitation 
d’un stade communal, doté d’une 
pelouse synthétique, un projet de 
réalisation de .3500 logements (de 
différentes formules) et des salles 
de soins.
A cela s’ajoutent des projets de 
forage de puits artésiens, des 
opérations de raccordement 
au gaz, un transformateur 
électrique, un centre de formation 
professionnelle, l’aménagement 
d’une salle de sport et des projets 
de logements, d’écoles primaires 
et d’aménagement urbanistique de 

quartiers, destinés aux communes 
de Larbaàtache et Khmiss El 
Khechna.

D’importants investissements 
Industriels

 La réalisation d’un complexe 
pharmaceutique, par un groupe 
privé, à Khemiss El Khechna, 
d’une capacité de production 
de 150 millions d’unités de 
médicaments/an, avec une 
prévision d’entrée en production, 
à la fin de l’année en cours, figure 
parmi les plus importants projets 
d’investissements industriels 
sur lesquels la wilaya fonde de 
grands espoirs pour renforcer la 
dynamique de développement 
dans ces communes, dont 
particulièrement les zones 
reculées, ou classées zones 
d’ombre, selon le constat fait, par 
l’APS, lors de visites d’inspection 
effectuées par les autorités locales.
Il s’agit du plus grand 
complexe pharmaceutique du 
genre en Algérie, relevant des 
laboratoires “Merinal”, destiné 
à la production de médicaments 
couvrant différents domaines 
thérapeutiques, pour répondre 
aux besoins nationaux, avec une 
option à l’exportation.
Ce projet, devant générer près de 
1000 emplois directs, s’inscrit 
en droite ligne de la stratégie 
nationale visant le développement 
de la production des médicaments 
en Algérie, pour réduire la facture 
d’importation et renforcer les 
exportations.
D’autres projets d’investissement 

sont, également, en réalisation 
au niveau de ces communes, 
représentés entre autres, par 
l’extension d’une unité de 
production de lait et dérivés, et 
la réouverture d’une minoterie, 
relevant d’un groupe public, d’une 
capacité de traitement de 2000 qx 
de blé tendre.
A cela s’ajoutent des projets 
relatifs à la fabrication de meubles, 
de cosmétiques, la transformation 
d’huiles, l’agroalimentaire, 
les produits sanitaires, les 
équipements collectifs, et la 
production de pièces de rechange 
et autres.
En marge des visites d’inspection 
des autorités locales, de nombreux 
citoyens ont exposé leur 
préoccupations axées, entre autres, 
sur le logement social et l’octroi 
d’aides à la construction rurale. 
Ils se sont, également, plaints de 
l’absence de plans de circulation, 
à l’origine des embouteillages et 
bouchons dans les centres villes 
de ces communes de l’ouest de 
Boumerdes.

D’autres ont évoqué la situation des 
zones d’activités et les conditions 
de travail difficiles à leur niveau, 
outre le manque d’infrastructures 
sportives et l’isolement de certains 
villages accusant un manque en 
matière de routes, d’éclairage 
public et de moyens de transport.
Des citoyens ont, par ailleurs, 
souligné la “nécessité pour 
les élus de ces communes de 
jouer pleinement leur rôle” en 
matière de prise en charge des 
problèmes d’hygiène publique, 
des fuites des eaux usées, et 
l’abattage anarchique des arbres, 
outre le problème d’exploitation 
des carrières et son impact sur 
l’environnent (pollution) et la 
dégradation des routes.
Les représentants des autorités 
locales ont rassuré les citoyens 
quant à la prise en charge 
“progressive” de ces doléances 
“selon les priorités”, dans le but 
d’améliorer leurs conditions de 
vie et relancer la dynamique de 
développement de manière à 
remédier aux insuffisances.

L’Ouest de Boumerdes en quête d’un renforcement de sa 
dynamique de développement
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Guerre en Ukraine 
Bercy annonce avoir gelé près de 850 millions 

d’euros d’avoirs russes

A Lyon, des enquêteurs irakiens, jordaniens et libanais 
formés à la lutte contre le trafic de biens culturels

Burkina Faso 
Au moins douze soldats tués dans une attaque de djihadistes présumés

Depuis le 1er mars, une 
task force est chargée 
d’identifier les actifs et les 

biens des personnalités figurant 
sur une liste arrêtée par Bruxelles. 
Mais passer du gel à la saisie n’est 
toujours pas possible juridiquement 
pour le moment, selon le monde fr.
C’est la partie la plus visible 
des sanctions prises à l’égard du 
pouvoir russe en France. Jusqu’à 
présent, l’exécutif se refusait à 
communiquer un chiffre global sur 
l’ampleur des mesures financières 
prises dans l’Hexagone à l’encontre 
des personnalités économiques 
ou politiques jugées proches du 
président Vladimir Poutine.
Dimanche 20 mars, le ministre de 
l’économie et des finances, Bruno 
Le Maire, invité du « Grand Jury 
RTL-Le Figaro-LCI », a finalement 
donné une première estimation 
: depuis le début du conflit en 
Ukraine, près de 850 millions 

d’euros d’avoirs d’oligarques 
russes ont été « immobilisés » – 
c’est-à-dire gelés – sur le territoire, 
a-t-il annoncé.
« Nous avons immobilisé pour 
150 millions d’euros de comptes 
de particuliers, de lignes de crédit 
en France, dans des établissements 
français », a indiqué M. Le Maire, 
ainsi que « pour 539 millions 
d’euros de biens immobiliers sur 

le territoire français, correspondant 
à une trentaine de propriétés ou 
d’appartements, et nous avons 
immobilisé deux yachts pour 150 
millions d’euros », a détaillé le 
ministre. En outre, « 22 milliards 
d’euros d’actifs de la banque 
centrale russe » ont aussi été gelés.
Le 1er mars, le locataire de Bercy 
avait annoncé la constitution d’une 

task force composée d’agents 
des services de renseignement 
financiers (Tracfin), du Trésor, 
des douanes et de la direction 
générale des finances publiques 
afin d’identifier le plus rapidement 
et le plus exhaustivement possible 
les comptes bancaires, navires 
de luxe, propriétés sur la Côte 
d’Azur ou chalets dans les Alpes 
des personnalités figurant sur une 
liste arrêtée par Bruxelles. Un 
travail complexe, d’autant que 
les personnes concernées opèrent 
souvent derrière des sociétés-écrans 
et autres montages financiers.
Le Maire : « Les sanctions font mal 
à la Russie »
La task force de Bercy a 
aussi pour rôle d’informer en 
permanence les institutions 
financières (banques, assurances, 
gestionnaires d’actifs…), mais 
également les notaires, avocats 
ou agents immobiliers. A eux de 

vérifier si leurs clients font l’objet 
d’une mesure de gel des avoirs, en 
identifiant les comptes concernés ou 
encore en interdisant la vente d’un 
bien immobilier, et de le signaler 
à la direction générale du Trésor, 
à Bercy. L’autre objectif de la task 
force était de faire remonter de 
nouveaux noms à ajouter sur la liste 
noire des sanctions européennes. 
« Nous avons fait remonter des 
dizaines de noms », indiquait-on 
dimanche soir à Bercy, sans plus de 
précisions.
En pratique, une immobilisation 
des biens revient à ce que leurs 
propriétaires ne puissent « plus en 
avoir l’usage, les revendre ou les 
monétiser. (…) En revanche, ils ne 
sont pas saisis au sens où l’Etat en 
deviendrait propriétaire et pourrait 
ensuite les revendre. Pour qu’il 
y ait saisie, il faut qu’il y ait une 
infraction pénale », a encore précisé 
M. Le Maire dimanche.

L’Ecole nationale 
supérieure de la police 
partage ses innovations 

pour contrer un marché illégal qui 
s’est développé avec les guerres en 
Irak et en Syrie et le pillage des sites 
archéologiques, selon le monde fr.
Coopérer pour mieux attendre les 
trafiquants, qui s’affranchissent des 
frontières. Cette semaine, l’Ecole 
nationale supérieure de la police 
(ENSP) a accueilli des responsables 
policiers et judiciaires d’Irak, de 
Jordanie et du Liban, dans ses 
locaux de Saint-Cyr-au-Mont-d’Or, 
près de Lyon. Et à cette occasion, 
elle a dévoilé quelques-uns des 
nouveaux outils utilisés pour 
repérer les objets archéologiques 
volés. Un marché qui s’est 
considérablement développé ces 
dernières années avec le pillage des 
sites archéologiques dans les zones 
de guerre.

Le centre de recherche de l’école des 
commissaires de police a présenté 
une application nommée Arte-Fact, 
qui permet la reconnaissance d’un 
objet archéologique à partir d’une 
simple photo prise sur smartphone. 
L’algorithme identifie rapidement 
l’origine de l’objet, en comparant 
l’image à des banques de données 
mondiales. Financé pour moitié par 
des programmes européens, Arte-
Fact est proposé depuis quelques 
semaines auprès des services des 
douanes et de la police.
« Aujourd’hui il faut aller vite, car 
les objets circulent très vite. Ils 
passent les frontières et s’échangent 
sur Internet. Grâce à cet outil, un 
policier ou un douanier posté à une 
frontière peut détecter un trafic dans 
le temps restreint d’un contrôle », 
expose Corinne Chartrelle, qui a 
codirigé durant quinze ans l’Office 
central de lutte contre le trafic de 

biens culturels (OCBC).
Autre nouveauté lancée par le 
centre de recherche de l’ENSP, 
l’université de technologie de 
Troyes et le CNRS : l’élaboration 
d’une encre invisible de marquage 
des objets archéologiques, à partir 
des nanotechnologies. Engagé 
depuis novembre 2021 pour une 
durée de cinq ans, ce programme de 
recherche ambitionne la traçabilité 
à grande échelle des antiquités, 
de manière rapide et fiable. « Les 
trafiquants mettent des écrans 
entre l’origine d’un objet et sa 
vente en bout de chaîne. Ils passent 
par une série de sas pour éviter 
l’identification. La traçabilité des 
objets est un moyen important 
de lutte contre le trafic des biens 
culturels », explique le commissaire 
divisionnaire Laurent Moscatello, 
chef des formations partenariales et 
internationales de l’ENSP.

Source de financement des 
terroristes
« Nous sommes passés d’un stade 
artisanal à un stade industriel du 
trafic au cours de ces dix dernières 
années. L’enjeu de la lutte contre 
le trafic des objets archéologiques, 
ce n’est pas tant le vol dans des 
lieux connus, comme les musées, 

que le pillage d’objets sur des 
sites où ils ne sont pas encore 
référencés. Un objet pillé, c’est 
une page blanche que le trafiquant 
remplit pour masquer son origine 
», confie le professeur Vincent 
Michel, directeur du département 
d’histoire de l’art et archéologie de 
l’université de Poitiers.

Dans le sillage du Mali et du 
Niger, le pays est pris dans 
une spirale de violences 

attribuées à des mouvements affiliés 
à Al-Qaida et à l’Etat islamique. 
L’attaque survenue dimanche est la 
sixième en dix jours.
Le Burkina Faso connaît depuis 
une dizaine de jours un regain 
de violence dû à des groupes 
djihadistes présumés. Dans l’est du 
pays, au moins douze soldats ont 
été tués dans une attaque, dimanche 
20 mars.
« Ce dimanche, des éléments armés 
ont attaqué une unité aux environs 
de Natiaboani. Le bilan, toujours 
provisoire, est de douze soldats 
tombés », a déclaré à l’Agence 

France-Presse (AFP) une source 
sécuritaire. « Il s’agit d’une équipe 
de patrouille et de sécurisation qui a 
été prise à partie par des djihadistes 
présumés », a expliqué à l’AFP 

une autre source sécuritaire. « 
Plusieurs éléments ont également 
été neutralisés côté ennemi », a-t-il 
assuré, sans plus de précisions.
Spirale de violence

Natiaboani est une commune 
rurale située à une soixantaine 
de kilomètres au sud de Fada 
N’Gourma, chef-lieu de la région 
de l’Est, régulièrement visée par 
des attaques de groupes armés 
depuis 2018. Selon l’Agence 
d’information du Burkina, une 
quinzaine de jeunes ont été enlevés 
par des individus armés à l’issue 
d’une attaque, à Nagré, près de 
Natiaboani, vendredi.
En dix jours, il s’agit de la sixième 
attaque recensée, dans le nord et 
l’est du Burkina Faso. Au total, 
elles ont entraîné la mort de 
vingt-trois civils et de vingt-cinq 
militaires (gendarmes et soldats).
Le 24 janvier, le lieutenant-colonel 

Paul-Henri Damiba avait renversé 
le président Roch Marc Christian 
Kaboré, accusé d’être inefficace 
face à la violence djihadiste. Mais 
après une relative accalmie, le 
nouveau chef de l’Etat, qui a fait 
de la lutte contre les djihadistes une 
priorité, se trouve confronté à son 
tour à des attaques meurtrières.
Dans le sillage du Mali et du Niger, 
le Burkina Faso est pris depuis 
2015 dans une spirale de violences 
attribuées à des mouvements affiliés 
à Al-Qaida et à l’organisation Etat 
islamique, qui ont fait plus de 2 000 
morts dans le pays et contraint au 
moins 1,7 million de personnes à 
fuir leurs foyers.
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cHine:

un avion avec à bord 133 personnes s’écrase
 dans le Sud-Ouest

Ces armes que la Russie a mis au point en 10 ans

tunisie: 

échange de tirs entre des gendarmes et des jihadistes présumés

La Coalition 
détruit un 

bateau chargé 
d’explosifs et 
déjoue une 

attaque contre 
la navigation

Un avion de la 
compagnie China 
Eastern Airlines avec 

à bord 133 personnes s’est 
écrasé lundi dans le Sud-
Ouest de la Chine, a rapporté 
la télévision publique, 
sans fournir de bilan dans 
l’immédiat.
Le Boeing-737 s’est écrasé 
près de la ville de Wuzhou, 
dans la région du Guangxi, 
et a «provoqué un incendie» 
dans une montagne, a indiqué 
CCTV, ajoutant que des 
équipes de secours avaient été 
envoyées sur place.

Selon les médias locaux, le 
vol MU5735 de China Eastern 
Airlines avait décollé peu 
après 13H00 locales (05H00 
GMT) de la métropole de 
Kunming (Sud-Ouest). Il 
avait pour destination Canton, 
à quelque 1.300 km.
Aucun commentaire n’était 
immédiatement disponible 
auprès de China Eastern 
contactée par l’AFP.
Le dernier accident aérien 
majeur en Chine remontait 
à août 2010. Il avait fait 42 
victimes. Selon Arabenews.

L’armée russe, dont 
la réforme n’a été 
véritablement engagée 

qu’après 2008, a rattrapé son 
retard, et ce après dix à quinze 

ans de sous-financement amenant 
les forces militaires du pays à une 
atrophie manifeste des capacités 
qu’il a héritées de l’URSS.
Mais selon la dernière évaluation 

de Global Firepower qui mesure 
la puissance militaire d’après 
un indice prenant en compte 
une multiplicité de facteurs, la 
Russie dispose actuellement de 
la deuxième meilleure armée du 
monde comptabilisant 850.000 de 
forces prêtes au combat contre 1,4 
million pour les États-Unis et 2 
millions d’hommes pour la Chine.
Quatre ans après avoir été 
exposés par Vladimir Poutine 
lors d’impressionnants défilés 
militaires, la Russie utilise dans 
son offensive contre l’Ukraine une 
partie de sa nouvelle génération de 
missiles.
Ils sont qualifiés d’« hypersoniques 
», d’« invincibles », ou encore « à 
portée illimitée » ou invisibles des 
radars.

Pour la première fois, ce weekend, 
les Russes ont assuré avoir 
employé un missile Kinjal pour la 
toute première fois, une arme très 
manœuvrable et indétectable des 
systèmes de défense anti-aérienne. 
Depuis une décennie la Russie a 
développé un arsenal composé 
d’armes technologiques redoutées.
Un avion d’interception 
supersonique MiG-31 transportant 
un missile hypersonique « Kinjal » 
le 9 mai 2018 (Photo, AFP).
Ces missiles ont atteint, lors des 
essais, toutes leurs cibles à une 
distance pouvant atteindre 1.000 à 
2.000 km. Ils équipent les avions 
de guerre MiG-31. Leur emploi en 
Ukraine est une première mondiale 
pour un armement hypersonique. 
Selon Arabenews.

Des jihadistes présumés 
ont tiré sur des 
gendarmes dans la nuit 

de samedi à dimanche, près 
de l’entrée d’une caserne de 
la garde nationale à Kairouan, 

dans le centre de la Tunisie, a 
indiqué un syndicat de police, 
précisant qu’ils n’avaient fait 
aucun blessé.
Ces individus “inconnus” qui 
étaient à bord d’une voiture 

ont pris la fuite après que 
des gendarmes ont riposté 
par des tirs “massifs” dans 
leur direction, selon un 
communiqué publié dimanche 
par le syndicat de la sûreté 
nationale de Tunis.
“Il est probable que les 
auteurs de cette attaque lâche 
(...) appartenaient à l’une 
des cellules terroristes après 
la révélation de leur plan 
destructif et l’arrestation ces 
derniers jours d’une cellule 
terroriste opérant entre Sousse 
(est) et Kairouan”, a ajouté le 
syndicat.
Contactée par l’AFP, la 
responsable de communication 
au ministère de l’Intérieur 
était injoignable, selon 
ARABENEWS.
Cette attaque intervient au 

milieu d’une profonde crise 
politique depuis le coup de 
force le 25 juillet du président 
Kais Saied qui s’est arrogé les 
pleins pouvoirs, suscitant une 
vive opposition de la société 
civile et de plusieurs partis, 
notamment du mouvement 
islamo-conservateur 
Ennahdha.
Elle intervient aussi le jour de 
la fête de l’indépendance de la 
Tunisie. Selon Arabenews.
Depuis la révolution de 
2011, le pays a connu un 
essor des groupes jihadistes 
responsables de plusieurs 
attaques sanglantes ayant fait 
des dizaines de morts parmi 
des touristes - notamment à la 
station balnéaire de Sousse et 
au musée du Bardo à Tunis - et 
des agents de la sécurité.

En mars 2016, une attaque avait 
visé une caserne de l’armée, un 
poste de police et un poste de 
la garde nationale tunisienne à 
Ben Guerdane (sud-est). Si 13 
membres des forces de sécurité 
et 7 civils avaient péri, cette 
offensive inédite s’était soldée 
par un échec et au moins 55 
jihadistes avaient été abattus et 
des dizaines arrêtés.
Les autorités avaient attribué 
cette attaque et d’autres à des 
membres du groupe jihadiste 
Etat islamique (EI), venus de 
la Libye voisine.
Les autorités tunisiennes 
affirment avoir réalisé des 
progrès significatifs dans la 
lutte contre le terrorisme, 
aucune attaque de l’ampleur de 
celle de Ben Guerdane n’ayant 
eu lieu depuis dans le pays.

La Coalition 
pour restaurer 
la légitimité au 

Yémen a détruit un 
bateau chargé d’explosifs 
dans la ville portuaire 
de Hodeïda, a rapporté 
dimanche la chaîne de 
télévision Al-Hadath.  
La destruction du bateau, 
au large de la ville côtière 
yéménite de Hodeïda, 
a permis de déjouer 
une attaque imminente 
contre la navigation en 
mer Rouge, a indiqué la 
chaîne de télévision. 
«Nos efforts ont 
contribué à protéger 
les lignes maritimes et 
le commerce mondial», 
souligne la coalition.   
Selon Arabenews.
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Les Verts se sont envolés, 
hier après-midi, en 
direction de Malabo, 

en marge de la préparation à 
la manche aller des barrages 
qualificatifs au Mondial 2022, au 
Qatar. 
La délégation algérienne, 
composée de Djamel Belmadi, 
de son staff technique et 
médical, ainsi qu’un nombre de 
joueurs (Benlamri, Benyettou, 
Bensebaini, Laouafi, Bendebka, 
Bedrane, Benayada...), a 
quitté Alger, aujourd’hui, pour 
rejoindre la Guinée Équatoriale, 
en prévision du match contre le 
Cameroun, prévu ce vendredi 
25 mars au stade de Japoma, 
à Douala. Quant aux joueurs 
évoluant en Europe, ils vont 
rallier la capitale équatoguinéene 
de Paris.

Une partie de la délégation 
algérienne s’est envolée, 
ce matin, vers Malabo, 

en marge du stage préparatif 
précédant la double confrontation 
contre le Cameroun. Avant le 
départ, Djamel Belmadi a tenu à 
rassurer les supporters des Verts, 
aux micros des médias locaux. 
Samedi dernier, le sélectionneur 
national a dévoilé sa liste finale 
des 24 joueurs convoqués pour 
disputer les Lions Indomptables 
dans un double rendez-vous, 
le 25 et 29 mars prochains. 
Djamel Belmadi reste convaincu 
et confiant de ses choix. « En 
une semaine, on jouera deux 
matches. Il n’y a pas de temps à 
perdre. Les joueurs sélectionnés 
savent qu’on leur fait confiance, 

ils sont chargés, ils ont la lourde 
responsabilité de qualifier notre 
pays en Coupe du Monde. C’est 
la meilleure des démonstrations 
de confiance qu’on peut avoir 
envers les joueurs », déclare-t-il.
L’Homme fort des Fennecs ne 
semble pas apprécier le projet 
d’un mondial biennal, de quoi 
motiver ses protégés qui sont à 
180 minutes de leur cinquième 
participation en Coupe du 
Monde. À ce sujet, il avoue : « 
C’est peut-être notre dernière 
occasion de disputer un mondial 
tous les quatre ans et avec ce 
nombre d’équipes. Bientôt, ce 
sera un mondial «Low Cost», 
tous les deux ans et avec 
beaucoup plus d’équipes. Ce 
sera un mondial d’une valeur 

moins forte ».
Deux mois après leur départ de 
Douala, les Guerriers du Désert 
seront de retour au théâtre de 
Japoma, afin d’y disputer la 
manche aller des barrages, qui 
sera officiée par l’arbitre tant 
contesté, Joshua Bondo. Des 
conditions peu rassurantes. 
Pourtant, le coach des Verts 
s’est montré optimiste. « Je suis 
content (par rapport au retour à 
Japoma, ndlr). On a beaucoup 
perdu dans ce stade-là. C’est là où 
on veut renaître. On ne cherche 
plus de situations défavorables. 
Tout simplement, il faut se 
qualifier, sans se soucier ni du 
terrain ni de l’arbitre […] Il y a 
de l’enthousiasme et de l’envie 
de se qualifier », rassure-t-il.

mondial-2022 (barrages) algérie : Belmadi :
« On renaîtra à Japoma »

cmr - alG :
Les Verts s’envole vers Malabo
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Paulo Dybala va quitter la Juventus 

Un climat délétère règne au PSG

En fin de contrat à la 
Juventus, Paulo Dybala 
avait rendez-vous ce lundi 

avec sa direction. Et l’Argentin 
a enfin tranché pour son avenir.
L’amour dure sept ans. Entre 
Paulo Dybala et la Juventus 
Turin, l’histoire a commencé en 
2015. Brillant sous le maillot de 
Palerme, l’Argentin a tapé dans 
l’oeil de la Vieille Dame. Sous 
le maillot bianconero, La Joya 
a grandi et remporté plusieurs 
titres dont cinq championnats. 
L’été dernier, les pensionnaires 
du Juventus Stadium ont décidé 
de faire de lui la pièce essentielle 
du nouveau projet mené par 
Massimiliano Allegri après le 
départ de Cristiano Ronaldo.
Performant sur le terrain avec 13 
buts et 6 assists en 29 apparitions 
toutes compétitons confondues, 

Paulo Dybala a répondu aux 
attentes. Mais la Juve attendait 
surtout de savoir si son joueur 
prolongerait ou non l’aventure. 
En fin de contrat le 30 juin 2022, 
l’international argentin a reçu 
plusieurs propositions de la part 
de sa direction ces derniers mois. 
Mais le dossier n’avançait pas 
vraiment. Ce qui a crispé tout le 
club italien.

Dybala va s’en aller
D’ailleurs, un conflit a éclaté 
entre le joueur et son coach 
cette semaine. En effet, la 
Gazzetta dello Sport a expliqué 
que Dybala et Cuadrado avaient 
demandé à Allegri de décaler 
une séance d’entraînement, ce 
qui n’a pas du tout été du goût 
de l’entraîneur puisque cela est 
intervenu après l’élimination en 
Champions League. Malgré la 

tension, Dybala a été buteur ce 
week-end face à la Salernitana.
Dans la foulée, la presse 
italienne, pessimiste au sujet 
d’une prolongation, a indiqué 
que la direction bianconera 
voulait régler le cas Dybala 
très rapidement. Une réunion 
décisive était donc prévue 
ce lundi à Continassa. Et la 
tendance s’est confirmée. Ce 
lundi, Sky Italia assure que la 
rencontre entre les dirigeants 
et le clan Dybala a donné un 
résultat négatif après deux heures 
d’échange. L’Argentin va quitter 
la Juventus cet été. Récemment, 
l’Atlético de Madrid a été cité 
comme le prétendant le plus 
sérieux à sa venue, avec l’Inter 
ou Manchester City à l’affût. 
Enfin la fin du feuilleton ? 
Affaire à suivre...

Auteur d’une prestation 
insipide au Stade Louis 
II, dimanche en début 

d’après-midi, le Paris Saint-
Germain s’est lourdement incliné 
face à l’AS Monaco (0-3) à 
l’occasion de la 29ème journée de 
Ligue 1. Une piètre performance 
ne remettant pas, encore, en 
cause la suprématie parisienne 
en championnat mais qui met un 
peu plus en exergue les tensions 
régnant actuellement dans les 
coulisses du club de la capitale.
Absents dans l’engagement 
collectif, globalement 
nonchalants et coupables d’un 
manque d’envie certain, les 
Parisiens ont affiché un bien 
triste visage, ce dimanche, en 
terres monégasques. Balayé par 
l’intensité asémiste et le doublé de 
Wissam Ben Yedder, désormais 
meilleur buteur de Ligue 1 avec 
17 réalisations, le PSG a ainsi 
subi sa troisième défaite de rang 
à l’extérieur après les revers 
concédés à Nantes (1-3) puis à 
Nice (0-1). Une nouvelle claque 
reçue après l’humiliation vécue 
à Madrid en huitième de finale 
retour de la Ligue des Champions 
(1-3), qui ne fragilise pas, pour 
l’heure, la première place du club 
de la capitale en championnat 
mais qui inquiète. Qui plus est, 
au regard, de la tension observée 
hier sur la pelouse de l’ASM.
Un PSG au bord de l’implosion !
Pris d’entrée de jeu par l’intensité 
de la bande à Philippe Clement, 
le PSG a rarement autant 
défendu dans une rencontre. 
Recroquevillés, tel un animal 
blessé, les Rouge-et-Bleu ont alors 
rendu une copie à l’image de leur 
santé mentale actuelle. Imprécise, 
fragile, inquiétante. Comment ne 
pas évoquer dans cette optique 
les failles aperçues dans la 
défense parisienne, qualifiée de 
«passoire» par Marca ? Leader et 
capitaine incontesté il y a encore 

quelques mois, Marquinhos 
s’est, à ce titre, illustré par des 
approximations de placement, 
un manque de concentration 
inhabituel et un marquage 
parfois douteux (notamment sur 
le second but de Volland). Dans 
son sillage, Presnel Kimpembe, 
pris par la vivacité de Ben Yedder 
sur l’ouverture du score avant de 
se rendre fautif face à Volland, 
entraînant le penalty transformé 
par ce même Ben Yedder. Mais 
au-delà de la faiblesse technique 
qui pourrait être attribuée à 
tout un onze, c’est surtout 
l’agacement affiché sur le Rocher 
qui interpelle.
Les yeux au ciel, les gestes 
d’humeur, les protestations ont 
ainsi été monnaie courante au 
Louis II. Que ce soit envers 
l’arbitre, Benoît Bastien, en 
témoignent les deux cartons jaunes 
adressés à Neymar et Mbappé, 
mécontents des décisions prises, 
mais surtout frustrés de se rendre 
coupable d’une prestation proche 
du grotesque. Des signes de 
colère également présents entre 
coéquipiers et symbolisés par 
l’agacement de Kimpembe envers 
son milieu de terrain aux abonnés 

absents face à l’ASM. Et dans ce 
marasme, aucun ne semblait alors 
en mesure de sonner la révolte. 
De Nuno Mendes, qui n’a pas non 
plus hésité à montrer plusieurs 
fois son mécontentement dans son 
couloir gauche à Kylian Mbappé, 
leader technique incontesté mais 
accusant clairement le coup à 
Monaco, c’est tout un club qui 
semble, aujourd’hui, chavirer 
dans un marasme où la tête ne suit 
plus. Psychologiquement marqué 
depuis le fiasco de Madrid, le 
PSG s’apprête alors à vivre une 
fin de saison douloureuse, qui 
plus est dans un contexte loin 
d’être au beau fixe.
Un vestiaire inquiet et frustré !
En interne, le torchon brûle. 
Leonardo et Mauricio Pochettino 
se retrouvent plus que jamais sur 
la sellette. Nasser al-Khelaïfi, 
bien qu’il devrait poursuivre 
l’aventure à la tête du PSG, est 
quant à lui discuté. Les supporters 
grondent quand certains plongent 
dans une forme de dépression. 
Celle d’un fan supportant un club 
qui, parfois, semble condamné à 
l’échec. Un climat délétère qui 
se répand alors, tel un poison 
progressivement mortel, sur tout 

un club et à tous les étages. Et 
ce n’est pas la dernière sortie 
des Parisiens en L1 qui pourra 
contrecarrer cette analyse. Des 
joueurs marqués, désabusés, 
frustrés et d’autres, à l’image 
de Georginio Wijnaldum, qui 
semblent même totalement hors-
piste. Mélangez tout ça et vous 
obtenez un rendement sportif 
proche du néant et un vestiaire 
au bord de l’implosion. De quoi 
même fragiliser un très probable 
10ème titre de champion de 
France ? Pour Marquinhos, oui.
«C’est une défaite qui nous fait 
mal, mais on a d’autres objectifs 
à aller chercher. Il ne nous reste 
que la Ligue 1. Il faut afficher 
une autre mentalité, car sinon on 
va perdre aussi ce titre. Malgré 
tous nos points d’avance (12 
sur l’OM, ndlr), si on continue 
à faire des prestations comme 
ça, c’est sûr que le titre est en 
danger. Le signal d’alerte est là 
! Dès notre retour de sélection, 
on devra afficher un autre état 
d’esprit sur le terrain», a ainsi 
lancé le défenseur de 27 ans après 
le naufrage monégasque. Et si le 
capitaine brésilien a fait part de 
son inquiétude, Kylian Mbappé, 
plus proche que jamais du Real 
Madrid, n’est quant à lui pas 
passé par quatre chemins pour 
exprimer sa colère : «les gens se 
rappelleront toujours de l’échec 
en Ligue des Champions, cela 
ne change rien et cela importe 
peu de gagner 8 ou 9 à 0. On 
doit se respecter, respecter les 
supporters, respecter notre famille 
et nos proches. On se doit de se 
respecter si on a un minimum 
d’estime pour soi-même. C’est un 
match sans et on doit repartir de 
l’avant mais surtout se respecter 
!»
La presse mondiale se régale...
Si, de son côté, Mauricio 
Pochettino évoquait «de la honte 
sportive» après un «comportement 

inadmissible», c’est toute la 
presse qui s’empare des tensions 
actuellement traversées par le 
club de la capitale. En Allemagne, 
«Bild» a ainsi l’impression que 
«les stars avaient déjà fait une 
croix sur la saison» après le fiasco 
de Madrid. Au Brésil, on pointe 
surtout un club où il n’y a pas 
de projet sportif. «C’est un club 
sans identité et sans direction 
structurée», analysait ainsi 
Fernando Campos, journaliste 
pour «TNT». Un constat lourd 
de sens allant par ailleurs 
dans le sens des déclarations 
accablantes faites par Thierry 
Henry, consultant pour Prime 
Video, à l’issue de la rencontre ce 
dimanche.
«C’est depuis le début de la 
saison qu’on voit la même chose, 
c’est assez souvent que le PSG 
fait ça. C’est à répétition. Quelle 
est la ligne directrice du club ? Le 
maillot doit transcender les gens. 
Quelle est la ligne directrice ? J’ai 
joué au Barça, si tu ne respectes 
pas ce que tu as à faire, tu pars, au 
Bayern, tu pars, dans les grands 
clubs, tu pars, au PSG, est-ce que 
tu pars ? Dix titres, c’est énorme, 
tu ne dois pas le banaliser, mais 
tu ne dois pas faire ça (...) Il y a 
un manque de connexion entre 
le club et les anciens du PSG, 
les anciens supporters du club, il 
est géré comme une compagnie 
et non comme un club, il faut 
retrouver cette connexion avec la 
communauté». Reste désormais 
à savoir si le club de la capitale 
parviendra, un jour, à initier 
cette harmonie en interne. En 
attendant, il reste 9 matches 
(avec notamment la réception de 
l’OM) aux Parisiens pour assurer 
un dénouement heureux en L1. 9 
dates pour atténuer la blessure, 
9 rendez-vous pour préserver ce 
qui l’est. Au risque de plonger 
une institution entière dans une 
profonde crise.
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Guerre en uKraine :
La Moldavie, "au mauvais endroit au mauvais moment", 

se tourne vers l'Europe pour assurer son avenir

Dans le marché central ans le marché central 
de la capitale, Chisinau, de la capitale, Chisinau, 
les passants s'habituent les passants s'habituent 

à vivre en voisins d'un pays en à vivre en voisins d'un pays en 
guerre, avec la crainte d'une guerre, avec la crainte d'une 
contagion du conflit. Certains contagion du conflit. Certains 
se tournent vers l'UE et espèrent se tournent vers l'UE et espèrent 
qu'une adhésion assurera le qu'une adhésion assurera le 
futur du pays le plus pauvre futur du pays le plus pauvre 
d'Europe.d'Europe.
Quand elle a appris que la Russie Quand elle a appris que la Russie 
avait envahi l'Ukraine, Marina avait envahi l'Ukraine, Marina 
Oprea a d'abord "pleuré". En Oprea a d'abord "pleuré". En 
état de choc, cette habitante état de choc, cette habitante 
de Chisinau, rencontrée dans de Chisinau, rencontrée dans 
un restaurant de la capitale un restaurant de la capitale 
moldave, s'est demandé si moldave, s'est demandé si 
elle devait quitter son pays, elle devait quitter son pays, 
qui partage une frontière avec qui partage une frontière avec 
l'Ukraine. "J'ai cru que la l'Ukraine. "J'ai cru que la 
Troisième Guerre mondiale Troisième Guerre mondiale 
venait de commencer", souffle-venait de commencer", souffle-
t-elle. Mais deux semaines après t-elle. Mais deux semaines après 
le début du conflit, la "pression le début du conflit, la "pression 
est retombée" et "une forme est retombée" et "une forme 
de normalité s'est installée." Il de normalité s'est installée." Il 
n'est plus question de partir. Du n'est plus question de partir. Du 
moins "pour l'instant".moins "pour l'instant".
Comme Marina, de nombreux Comme Marina, de nombreux 
Moldaves se sont réveillés Moldaves se sont réveillés 
tétanisés, le 24 février, en tétanisés, le 24 février, en 
découvrant l'entrée des chars découvrant l'entrée des chars 
russes en Ukraine. Certains, russes en Ukraine. Certains, 
surtout issus des classes surtout issus des classes 
supérieures, sont partis, supérieures, sont partis, 
d'autres ont déjà préparé d'autres ont déjà préparé 
leurs valises au cas où il leurs valises au cas où il 
faudrait s'enfuir. L'ancienne faudrait s'enfuir. L'ancienne 
république soviétique, qui république soviétique, qui 
compte 2,6 millions d'habitants, compte 2,6 millions d'habitants, 
n'est membre ni de l'Union n'est membre ni de l'Union 
européenne ni de l'Otan et européenne ni de l'Otan et 
ne dispose que d'environ 7 ne dispose que d'environ 7 
000 soldats en activité. Une 000 soldats en activité. Une 
vulnérabilité qui a poussé le vulnérabilité qui a poussé le 

gouvernement à ne pas imposer gouvernement à ne pas imposer 
de sanctions à la Russie.de sanctions à la Russie.
Trois semaines après le début Trois semaines après le début 
du conflit, la vie suit son cours du conflit, la vie suit son cours 
dans les rues de Chisinau. Sur dans les rues de Chisinau. Sur 
le boulevard Stefan cel Mare, le boulevard Stefan cel Mare, 
l'artère principale de la capitale, l'artère principale de la capitale, 
les Moldaves profitent des les Moldaves profitent des 
restaurants, bars et commerces restaurants, bars et commerces 
ouverts de façon habituelle ouverts de façon habituelle 
malgré l'état d'urgence décrété malgré l'état d'urgence décrété 
par le gouvernement. Mais par le gouvernement. Mais 
certains détails – les voitures certains détails – les voitures 
immatriculées en Ukraine immatriculées en Ukraine 
qui parcourent la ville, le qui parcourent la ville, le 
personnel des organisations personnel des organisations 
internationales présents dans internationales présents dans 
les hôtels, les appels aux dons les hôtels, les appels aux dons 
pour l'accueil aux réfugiés – pour l'accueil aux réfugiés – 
rappellent que la guerre n'est rappellent que la guerre n'est 
pas très loin.pas très loin.
"Bien sûr que j'ai peur, mais "Bien sûr que j'ai peur, mais 
je n'ai nulle part où aller"je n'ai nulle part où aller"
Au marché central, "le pouls Au marché central, "le pouls 
de la Moldavie", il faut tenter de la Moldavie", il faut tenter 
plusieurs fois sa chance, dans plusieurs fois sa chance, dans 
ce dédale de stands bariolés, ce dédale de stands bariolés, 
pour que l'on accepte de nous pour que l'on accepte de nous 
répondre. "Je ne parle pas de répondre. "Je ne parle pas de 
politique", glisse une passante à politique", glisse une passante à 
la doudoune noire, alors que la la doudoune noire, alors que la 
neige tombe doucement. Même neige tombe doucement. Même 
réponse du côté du tenancier réponse du côté du tenancier 
d'un stand de sucreries, qui d'un stand de sucreries, qui 
marmonne dans sa barbe une marmonne dans sa barbe une 
insulte contre la Russie. Yelena, insulte contre la Russie. Yelena, 
vendeuse de fruits qui nous vendeuse de fruits qui nous 
observe d'un regard curieux, observe d'un regard curieux, 
accepte de nous parler. "Bien accepte de nous parler. "Bien 
sûr que j'ai peur, explique-t-sûr que j'ai peur, explique-t-
elle. Mais je suis née ici et je elle. Mais je suis née ici et je 
n'ai nulle part où aller, alors je n'ai nulle part où aller, alors je 
reste."reste."
Un peu plus loin, Gregory, Un peu plus loin, Gregory, 
vendeur de pruneaux aux joues vendeur de pruneaux aux joues 

rosies par le froid, ne pense pas rosies par le froid, ne pense pas 
"que la Russie arrivera ici". "que la Russie arrivera ici". 
Il a "de la famille en Ukraine, Il a "de la famille en Ukraine, 
dont deux neveux qui sont dont deux neveux qui sont 
dans l'armée" pour lesquels dans l'armée" pour lesquels 
"il est vivement inquiet". "il est vivement inquiet". 
De nombreux Moldaves ont De nombreux Moldaves ont 
des liens avec l'Ukraine et la des liens avec l'Ukraine et la 
Russie. Si la langue officielle Russie. Si la langue officielle 
du pays est le roumain, le russe du pays est le roumain, le russe 
est couramment parlé par une est couramment parlé par une 
majorité de la population, et majorité de la population, et 
une minorité ukrainienne est une minorité ukrainienne est 
présente sur le territoire.présente sur le territoire.
Trente et un ans après Trente et un ans après 
l'accession à l'indépendance, l'accession à l'indépendance, 
l'ombre de Moscou plane l'ombre de Moscou plane 
encore sur la Moldavie. Selon encore sur la Moldavie. Selon 
un sondage réalisé par l'agence un sondage réalisé par l'agence 
Magenta Consulting entre le 3 Magenta Consulting entre le 3 
et 5 mars (en anglais), 26% de la et 5 mars (en anglais), 26% de la 
population moldave considère population moldave considère 
l'invasion russe comme "une l'invasion russe comme "une 
opération spéciale de libération", opération spéciale de libération", 
les mots employés par le les mots employés par le 
Kremlin, qui refuse de parler Kremlin, qui refuse de parler 
de guerre. Une conséquence de guerre. Une conséquence 
"des programmes de télévision "des programmes de télévision 
russes diffusés dans le pays", russes diffusés dans le pays", 
selon Mihai Mogildea, expert selon Mihai Mogildea, expert 
à l'Institut des réformes et à l'Institut des réformes et 
politiques européennes (Ipre). politiques européennes (Ipre). 
Le gouvernement moldave a Le gouvernement moldave a 
d'ailleurs interdit deux chaînes d'ailleurs interdit deux chaînes 
russes, pour propagande, dans russes, pour propagande, dans 
les jours qui ont suivi le début les jours qui ont suivi le début 
du conflit.du conflit.
La présence de Moscou ne se La présence de Moscou ne se 
fait pas sentir que sur les ondes. fait pas sentir que sur les ondes. 
La Transnistrie, micro-Etat La Transnistrie, micro-Etat 
prorusse autoproclamé, dans prorusse autoproclamé, dans 
lequel des troupes russes sont lequel des troupes russes sont 
présentes, inquiète les autorités. présentes, inquiète les autorités. 
Localisé entre le fleuve Dniestr Localisé entre le fleuve Dniestr 
et la frontière ukrainienne, et la frontière ukrainienne, 

ce territoire dispose de son ce territoire dispose de son 
propre gouvernement depuis propre gouvernement depuis 
1992. La population, dont un 1992. La population, dont un 
tiers est russe, ne dispose que tiers est russe, ne dispose que 
de peu de libertés, les médias de peu de libertés, les médias 
étant contrôlés par les autorités étant contrôlés par les autorités 
locales. "Depuis le début de locales. "Depuis le début de 
la guerre en Ukraine, il ne s'y la guerre en Ukraine, il ne s'y 
passe rien de spécial, ce qui passe rien de spécial, ce qui 
est plutôt anormal", explique, est plutôt anormal", explique, 
un peu surprise, Victoria Olari, un peu surprise, Victoria Olari, 
de l'Institut pour les initiatives de l'Institut pour les initiatives 
stratégiques, un think tank stratégiques, un think tank 
moldave.moldave.
Un pays tourné vers l'Union Un pays tourné vers l'Union 
européenneeuropéenne
Au marché central de Chisinau, Au marché central de Chisinau, 
les commerçants ne s'étendent les commerçants ne s'étendent 
guère sur le sujet de la guère sur le sujet de la 
Transnistrie. "Nous sommes un Transnistrie. "Nous sommes un 
petit pays, au mauvais endroit petit pays, au mauvais endroit 
au mauvais moment", souffle au mauvais moment", souffle 
Igor, écouteurs vissés dans Igor, écouteurs vissés dans 
les oreilles, qui tient avec sa les oreilles, qui tient avec sa 
femme Inga un étal de produits femme Inga un étal de produits 
de beauté situé au bout d'une de beauté situé au bout d'une 
petite allée mal éclairée. Le petite allée mal éclairée. Le 
couple russophone, qui a aussi couple russophone, qui a aussi 
de la famille à Odessa, grande de la famille à Odessa, grande 
ville portuaire du sud-ouest ville portuaire du sud-ouest 
de l'Ukraine, condamne la de l'Ukraine, condamne la 
guerre mais désapprouve aussi guerre mais désapprouve aussi 
la décision de la présidente la décision de la présidente 
moldave de demander moldave de demander 
l'adhésion de son pays à l'UE, l'adhésion de son pays à l'UE, 
"une construction artificielle qui "une construction artificielle qui 
ne sert à rien et qui va bientôt ne sert à rien et qui va bientôt 
s'écrouler".s'écrouler".
La question de l'appartenance de La question de l'appartenance de 
la Moldavie à l'UE est centrale la Moldavie à l'UE est centrale 
dans les clivages politiques du dans les clivages politiques du 
pays. Le parti de centre-droit pays. Le parti de centre-droit 
Action et solidarité, au pouvoir Action et solidarité, au pouvoir 
depuis un an, est pro-européen. depuis un an, est pro-européen. 
Quant au Parti socialiste, au Quant au Parti socialiste, au 

pouvoir de 2016 à 2021, il pouvoir de 2016 à 2021, il 
est traditionnellement pro-est traditionnellement pro-
russe. Mais "la Moldavie s'est russe. Mais "la Moldavie s'est 
largement tournée vers l'Europe largement tournée vers l'Europe 
depuis déjà plusieurs années", depuis déjà plusieurs années", 
note Mihai Mogildea. L'Etat a note Mihai Mogildea. L'Etat a 
signé un accord d'association signé un accord d'association 
avec l'UE en 2014, toujours en avec l'UE en 2014, toujours en 
vigueur à ce jour, et exporte vigueur à ce jour, et exporte 
70% de sa production vers 70% de sa production vers 
l'UE. Selon un sondage réalisé l'UE. Selon un sondage réalisé 
par Magenta Consulting (en par Magenta Consulting (en 
anglais), 61% des moldaves anglais), 61% des moldaves 
approuvent la demande de leur approuvent la demande de leur 
pays, le plus pauvre du continent, pays, le plus pauvre du continent, 
d'adhérer à l'UE. Un souhait d'adhérer à l'UE. Un souhait 
qui ne sera probablement pas qui ne sera probablement pas 
réalisé "avant des années", juge réalisé "avant des années", juge 
l'expert. Pas de quoi décourager l'expert. Pas de quoi décourager 
les Moldaves, tant "les gens ici les Moldaves, tant "les gens ici 
sont pour, car ils voient déjà sont pour, car ils voient déjà 
l'UE intervenir au niveau local". l'UE intervenir au niveau local". 
Surtout, "l'électorat ne peut Surtout, "l'électorat ne peut 
pas être convaincu que l'UE pas être convaincu que l'UE 
est mauvaise, le pays est trop est mauvaise, le pays est trop 
pauvre", estime-t-il encore.pauvre", estime-t-il encore.
"L'Europe est le seul chemin", "L'Europe est le seul chemin", 
tranche Natalia, croisée dans tranche Natalia, croisée dans 
l'allée principale du marché l'allée principale du marché 
central, emmitouflée dans un central, emmitouflée dans un 
grand manteau de fourrure. "Je grand manteau de fourrure. "Je 
suis russophone, mon père est suis russophone, mon père est 
bulgare et ma mère russe, mais bulgare et ma mère russe, mais 
nous comprenons que notre nous comprenons que notre 
futur est lié à l'Europe", affirme futur est lié à l'Europe", affirme 
cette employée d'une compagnie cette employée d'une compagnie 
aérienne. Les flux migratoires aérienne. Les flux migratoires 
lui donnent raison. "La Russie lui donnent raison. "La Russie 
n'attire plus, les gens partent n'attire plus, les gens partent 
principalement en Europe, principalement en Europe, 
notamment en Roumanie", notamment en Roumanie", 
explique Victoria Olari. Un explique Victoria Olari. Un 
mouvement "inévitable", selon mouvement "inévitable", selon 
elle. Si la Moldavie reste libre elle. Si la Moldavie reste libre 
de regarder vers l'Ouest.de regarder vers l'Ouest.
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En Bref...Nos smartphones sont désormais
 la première cible des pirates

iPhone SE : Apple glisse ses nouveautés
 dans un corps de vieux

La boutique d’applications Android 

n’est peut-être pas aussi sécurisée 

que les utilisateurs pouvaient 

l’espérer. Selon NCC, un groupe 

de recherche en cybersécurité, une 

application d’antivirus renferme 

un malware dangereux, rapporte 

Presse-Citron.

Cette application, Antivirus Super 

Cleaner, transporte SharkBot, un 

cheval de Troie diablement efficace 

qui peut, entre autres, vider le 

compte en banque des victimes. 

Ce malware est présent sous forme 

allégée lors du téléchargement de 

l’application. Il se met ensuite à 

jour directement sur le smartphone 

pour atteindre sa forme définitive et 

entrer en action.

S’informer avant de télécharger une 

application

Outre la récupération de données 

bancaires, SharkBot peut aussi, 

à terme, contrôler toutes les 

fonctionnalités du téléphone visé. 

Si vous avez téléchargé Antivirus 

Super Cleaner récemment, il 

est recommandé de supprimer 

l’application et de restaurer le 

smartphone.

Le faux antivirus a d’ores et déjà été 

supprimé du Play Store, mais il avait 

déjà été téléchargé un millier de fois 

avant, alerte NCC. Les chercheurs 

en cybersécuritérecommandent 

d’effectuer quelques recherches 

sur une application avant de la 

télécharger, même si elle est 

disponible sur une boutique 

officielle.

Un rapport de la société 
de cybersécurité mobile 
Zimperium affirme que 

plus de 10 millions d’appareils 
mobiles, dans 214 pays, ont été 
touchés par des cybermenaces 
l’année dernière. Le smartphone 
est devenu une cible privilégiée 
pour le phishing.
On s’en doutait et c’est 
confirmé, les smartphones sont 
désormais la cible numéro 1 
des cyberattaques. Il faut dire 
que le mobile accompagne tout 
le monde au quotidien et se 
substitue parfois à l’ordinateur 
portable ou de bureau pour 
certaines actions. En tout, 

selon le dernier rapport en date 
de la société de cybersécurité 
Zimperium et de son laboratoire 
d’analyse zLabs, plus de 10 
millions d’appareils mobiles, 
dans 214 pays, auraient été 
touchés par des cybermenaces 
en 2021.
L’année dernière, l’équipe du 
laboratoire a identifié plus de 
deux millions de nouvelles 
souches de logiciels malveillants 
pour les smartphones. Un chiffre 
énorme, car cela signifie que 
plus de 5.000 nouvelles souches 
sont apparues chaque jour. Côté 
menaces, plus que les malwares, 
ce que cherchent essentiellement 

les pirates c’est le phishing, 
c’est-à-dire la récupération 
d’identifiants.

Le phishing cible des 
smartphones

Il faut dire que sur un smartphone, 
l’utilisateur est moins méfiant et 
que des solutions de protection 
sont rarement installées. En tout, 
Zimperium a détecté plus de 
500.000 sites de phishing l’année 
dernière. Parmi eux, les versions 
pour mobiles représentaient 75 
% des sites de phishing. Les faux 
sites ont même explosé de 50 % 
par rapport à l’année précédente.
Les sites sont également 
devenus plus sophistiqués, 

avec l›utilisation massive de 
sites dotés du fameux HTTPS, 
indiquant généralement un site 
certifié de confiance. Il devient 
alors compliqué de distinguer 
les sites légitimes des faux. 
La société considère qu›en 
seulement deux ans, l’arrivée 
de la 5G, les confinements et 
des appareils tout le temps 
connectés et en dehors du 
bureau ont considérablement 
modifié la nature des attaques. 
Une révolution à laquelle 
l’infrastructure de cybersécurité 
actuelle a bien du mal à s’adapter.

Le principal argument du nouvel 
iPhone SE lancé le vendredi 18 
mars est sans aucun doute son 
prix. A ce tarif,  Apple propose 
la nouvelle mouture de son SE 
en 64 Go*, dont la  précédente 
version, commercialisée en 
2020 en plein confinement, se 
monnayait 489 euros, soit 40 
euros de moins. Que propose 
vraiment ce smartphone logoté 
Apple ? 
Un design presque vintage
C’est un iPhone. La bouille 
familière du SE cru 2022, 
ne surprendra personne. 
Apple utilise, comme pour la 
précédente édition du SE, une 
base d’iPhone 8. On aurait 
pu espérer voir cette mouture 
enfin débarrassée de son bouton 
Touch ID en façade, et de ses 
deux larges bandes noires 
horizontales au profit d’un plein 
écran de 4,7 pouces. Mais non. 
S’il est petit (ce qui n’est pas 
forcément un handicap à l’heure 
des smartphones géants de 6’’ 
qui déforment nos poches), 
l’iPhone SE est pourtant gonflé 
à bloc avec les technos dernier 
cri de la marque à la pomme.
La puissance de feu d’un iPhone 
13
Car à l’intérieur du SE, c’est 
le cœur de l’iPhone 13 qui bat. 
La puce A15 Bionic anime le 
terminal et Apple promet les 
mêmes performances que celles 
de son vaisseau amiral. Pas 
mal, pour un modèle d’entrée 
de gamme… Nous avons pu le 
vérifier, le petit dernier est un 
monstre de rapidité que rien 
n’arrête, avec une réactivité et 
une fluidité exemplaires que 

les fans de gaming risquent de 
particulièrement apprécier. Sur 
ce terrain, pas un concurrent qui 
lui arrive à la cheville.
Oui, mais pour profiter de 
pareil spectacle, son écran 
LCD à la définition HD (1334 
x 750 pixels) est bien petit, non 
HDR, et plombé par ses bandes 
noires par trop visibles. Difficile 
d’accepter qu’Apple n’ait pas 
en ce début 2022 adopté pour 
ce nouvel SE la philosophie de 
l’iPhone X sorti en 2017, et de 
son écran OLED bord à bord 
de 5,8 pouces. A l’œil, l’image 
reste cependant très séduisante, 
lumineuse, avec une large 
palette de couleurs. Les deux 
haut-parleurs stéréo permettent 
de s’affranchir d’un casque ou 
d’écouteurs et de profiter d’un 
son plutôt bon.
De meilleures photos de nuit
N’intégrant qu’un seul capteur 
photo arrière, le SE accuse 
un réel retard face à ses 
concurrents mieux équipés. 
Même si à travers iOS, le 
terminal propose une interface 
photo complète et dernier cri 

(avec notamment l’arrivée des 
préréglages photos nommés 
Styles photographiques), les 12 
mégapixels (f/1.8, avec zoom 
numérique 5x) embarqués sont 
à la peine. Les photos sont 
honorables, mais loin en termes 
de précision et de détails de ce que 
l’on obtient aujourd’hui sur bien 
des smartphones de moyenne 
gamme. Avancée, néanmoins 
en basse lumière. Le traitement 
désormais opéré (merci l’A15 
Bionic !) autorise l’utilisateur à 
davantage d’audaces nocturnes 
dans le viseur. A l’arrivée des 
photos moins bruitées.
Pour les selfies, Apple conserve 
les 7 mégapixels (f/2.2) déjà 
embarqués sur le précédent SE. 
Mais là encore, l’utilisateur 
pourra profiter des avancées 
logicielles du moment. En mode 
Portrait, les photos prises sont 
ainsi très réussies.
L’iPhone SE est également 5G. 
Encore un argument, certes, 
mais qui n’est peut-être pas celui 
qui touchera en premier lieu ses 
acheteurs potentiels, qui n’ont 
peut-être pas le budget pour 

s’offrir un forfait très haut débit. 

Et qui sont surtout en quête 

d’autonomie. Ici, comptez une 

bonne journée d’usage.

Et si l’iPhone 11 était l’option ?

Reste un iPhone à un tarif 

serré. Une porte d’entrée dans 

l’univers Apple pour beaucoup, 

sans aucun doute. Reste aussi 

un smartphone qui souffle le 
chaud et le froid. A la manière 

d’une vieille bagnole dont on 

aurait remplacé le moteur et 

changé la sellerie, l’iPhone 

SE bénéficie d’une belle mise 
à jour avec l’arrivée de la 5G 

et d’un processeur dopé aux 

hormones. Il ira loin, certes, 

mais risque également de créer 

des frustrations.

A tel point que l’on se demande 

si, pour 60 euros de plus en 64 

Go, l’achat d’un iPhone 11 n’est 

pas un meilleur choix. Certes, le 

numéro 11 ne sera que 4G et ne 

disposera pas des ressources de 

la puce A15 Bionic (mais de la 

A13 Bionic qui n’était déjà pas 

si mal !). Il s’affichera avec un 
plein écran de 6,1’’, proposera la 

reconnaissance faciale FaceID 

et réalisera de bien meilleures 

photos avec des doubles capteurs 

arrières et capteur avant de 12 

mégapixels. On en trouve aussi 

des reconditionnés à moins de 

400 euros.
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Sara Boueche

C’est vrai que l’ail pue 
un peu, mais ses 
bienfaits en valent 

la peine. Et commençons par 
ça d’ailleurs, vu que l’odeur de 
l’ail est souvent le problème 
principal. Comment l’éliminer 
des mains, ongles après 
utilisation ?
Et bien étonnement, il suffit 
de frotter un couvert en inox 
sur les parties imprégnées par 
l’odeur le tout sous un jet d’eau 
froide…30 secondes plus tard, 
plus d’odeur.
En effet, les composés 
soufrés à l’origine de l’odeur 
contenue dans l’ail se lient 
aux ions métalliques de l’acier 

inoxydable grâce à une petite 

réaction d’oxydoréduction au 

contact de l’eau. 

Maintenant, plus d’excuse 

pour ne en consommer n’est 

plus valide, passons aux petites 

astuces et synergies de plantes 

intéressantes pour profiter 
pleinement des bienfaits de 

l’ail :

*Ail et curcuma : 
Association de choc pour 
stimuler l’action anti-
inflammatoire de l’ail et 
renforcer les défenses du 
système digestif.

*Ail et Baie de Goji : 
Combinaison clé pour stimuler 
le système immunitaire grâce 

à une réaction chimique 
entre la Vitamine C de la 
Baie et l’allicine de l’ail. 
Combinaison idéale pour 

prévenir les maux de l’hiver.
*Ail et gingembre : Cette 
combinaison permet de 
décupler les effets antioxydants 
de l’ail. D’une part, la digestion 
est facilitée et d’une autre part 
la circulation sanguine est 
améliorée. En effet, ce mélange 

est un antiagrégant plaquettaire 
naturel, cela signifie qu’il évite 
la formation des cailloux dans 
le sang.

Les bienfaits de l’ail : 
-Aide à la digestion : Riche 
en prébiotiques et en fibres, 
il nettoie et épure le système 
digestif et renouvelle le 
microbiote intestinal.
-Lutte contre les maladies 
infectieuses : Antibactérien, 
antiseptique, anti-
inflammatoire et antiviral, 
l’ail stimule le système 
immunitaire.
-Protège le cœur : 
Vasodilatateur, il tonifie la 
circulation sanguine et régule 
la tension artérielle et le taux 
de cholestérol. 

Sara Boueche

Le travail est lieur 
de rencontres et de 
reconnaissance sociale, 
de valorisation de soi, de 
prise de pouvoir. C’est 
également la possibilité 
d’un accomplissement 
créatif ou même parfois 
la justification d’une 
existence trop vide.
Selon une étude menée 
par l4assistance publique 
des hôpitaux de Paris, trop 
de travail a un mauvais 
impact sur la santé. L’étude a 
démontré un lien direct entre 
la surcharge de travail et le 
risque d’accidents vasculaires 

cérébraux. 
Le constat est le suivant : 
les personnes qui, de façon 
régulière passent plus de ix 
heures par jours à travailler ont 
29% de risque supplémentaire 
d’être victime d’un AVC.

L’Ail : 
Un ail-lié de taille, en hiver comme en été

attention :

Le travail excessif 
est dangereux pour la santé

Bon à Savoir...

Les raisons de ne pas faire
 de lissage permanent

Sara Boueche

Le Centre International de 
Recherche sur le cancer et 
le programme national de 
toxicologie (France) classent 
le Formaldéhyde parmi les 
substances cancérogènes 
connus chez l’homme. Les 
lissages permanents classiques 
contiennent cette substance 
chimique : Le Formol ou 
Formaldéhyde, qui peut causer 
un cancer du nasopharynx , 
une malformation du fœtus 
si vous êtes enceinte, une 
infertilité, il provoque des 
irritations, des dermites, une 
sensibilisation cutanée, des 
troubles respiratoires, des 
chutes de cheveux…
Les lissages nouvelle 
génération ont remplacé le 
Formol bien évidemment, par 
son collègue : le méthylène 
glycol qui libère du formol 
une fois chauffé. C’est donc 
la même chose, bien trompeur 
pour les consommateurs 
d’appeler vos lissages ‘’sans 
formol’’ et c’est de la publicité 
mensongère, les risques sont 
les mêmes. 
Le lissage est composé 
de : dimethicone, alcool, 
paraffine, polyquaternium, 
phenoxyethanol…qui sont des   
perturbateurs endocriniens 
combinés avec des silicones 
lourds pour détendre la fibre 
capilaire. Tous ces composants 
passent sous la chaleur d’un 
lisseur à 230°, idéale pour 
détruire votre fibre capillaire 
et faire tomber vos cheveux.
Un lissage permanant ça 

n’existe pas car vous ne 
pouvez pas dénaturez vos 
cheveux et passer d’un cheveu 
bouclé, frisé ou crépu à 
cheveu tout lisse sans aucun 
risque derrière. Attention 
à toutes ses appellation : 
Lissage brésilien, japonais, au 
tanin ou à la molécule de ricin, 
sans formol, à la kératine, non 
indien, enzymothérapie… 
ça reste la même chose à 
quelques composants près, et 
dites-vous bien qu’il n’existe 
pas de lissage naturel ou 
certifié Bio.
     Voici donc, les principaux 
raisons de na pas faire de 
lissage permanant :
1-Cheveux abîmés.
2-Dénature la fibre capillaire.
3-Alourdit les cheveux
4- Effets secondaires graves 
possibles
5-Risuqes d’allergies
6-dangereux pour la santé
7-Toxique pour la coiffeuse

Qu’est-ce que le système 
endocrinien?

Le système endocrinien est 

composé de glandes qui ne 

sont pas dotées de canaux et 

d’autres structures semblables. 

Le système endocrinien 

comprend les ovaires, 

les testicules, les glandes 

thyroïde, parathyroïdes et 

surrénales, l’hypophyse, 

l’épiphyse cérébrale, le 

pancréas ainsi que les cellules 

sécrétrices d’hormones situées 

dans le tube digestif, les reins, 

le cœur et le placenta. Les 

glandes endocrines sécrètent 

des substances chimiques 

appelées hormones, alors 

que les autres glandes de 

l’organisme produisent 

d’autres substances ou 

liquides; par exemple, les 

glandes lacrymales sécrètent 

les larmes, les glandes 

salivaires produisent la salive 

et les glandes sudoripares 

sécrètent la sueur.
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Le soleil fait son grand 
retour et une question 
vous taraude : comment 

préparer votre peau au soleil 
naturellement pour avoir un joli 
bronzage ? Sur votre balcon ou 
dans votre jardin, voici les bons 
gestes beauté pour atteindre 
votre objectif.

Le printemps est de retour. 
Il est temps de préparer votre 
peau aux premières expositions 
solaires pour avoir un joli bron-
zage tout au long de la saison et 
pour l’été. 

1. Gommez votre peau en 
douceur

Quelques jours avant de vous 
exposer au soleil, effectuez un 
gommage. Ce dernier élimine-
ra les cellules mortes et favo-
risera la pénétration des UV à 
travers la peau. Vous pouvez 
également opter pour un pee-
ling doux pour une peau douce 
comme de la soie.

2. Dopez votre mélanine 
avec des compléments ali-

mentaires

Choisissez des formules à base 
de sélénium et de vitamines A, 

C et E qui aident à lutter contre 
le dessèchement de la peau et le 
vieillissement cutané. Ces der-
nières stimulent et prolongent 
également le bronzage. Pour 
un résultat optimal, commen-
cez la cure de gélules 15 jours 
avant les premières expositions 
au soleil. Petite mise en garde, 
les compléments alimentaires 
ne protègent pas des rayons 
UV du soleil, ils ne remplacent 
donc en aucun cas une crème 
solaire protectrice.

3. Optez pour une alimenta-
tion qui boostera le bron-

zage

Mettez de la couleur dans 
votre assiette ! Tomates, ca-
rottes, pêches, légumes verts, 
avocats stimulent la synthèse 
de mélanine (la protection pig-
mentaire contre les radiations) 
et aident à éviter les coups de 
soleil. Consommez également 
des poissons gras, riches en 
oméga 3 et des huiles végé-
tales pour stimuler et prolonger 
votre hâle.

4. Limitez les séances d’UV

Contrairement aux idées re-

çues, les séances d’UV en ca-
bines ne favorisent pas le bron-
zage car elles ne provoquent 
pas de fabrication de mélanine 
et ne protègent pas la peau des 
rayons du soleil. Elles per-
mettent seulement d’avoir un 
hâle superficiel qui sensibilise 
énormément la peau sans par-
ler des conséquences néfastes 
qu’elles peuvent engendrer sur 
la santé à long terme. 

5. Optez pour un bronzage 
progressif

Dès l’arrivée des premiers 
rayons de soleil, pas ques-
tion de s’exposer sans protec-
tion solaire C’est le meilleur 
moyen pour attraper des coups 
de soleil et abîmer sa peau ! 
Pour un bronzage uniforme, 
exposez progressivement votre 
peau au soleil. Commencez par 
quelques minutes à la terrasse 
d’un café ou sur votre balcon 
munie d’une crème solaire à 
indice élevé par exemple. Évi-
tez également les heures les 
plus chaudes : 12h et 16h où 
les rayons du soleil sont les 
plus dangereux. Puis, au fil des 
jours, prolongez votre exposi-

tion au soleil, sans oublier de 
renouveler régulièrement votre 
protection solaire évidem-
ment.

6. Buvez de l’eau pour gar-
der une bonne hydratation

Le soleil dessèche la peau. 
Pour la garder belle et douce, 
buvez de l’eau avant pendant 
et après l’exposition au soleil. 
Après la douche, nourrissez-
la avec une crème hydratante 
pour le corps. Une peau bien 
hydratée vous évitera de peler 
et prolongera votre hâle pour 
longtemps.

7. Trichez avec de l’auto-
bronzant... mais pas sans 

crème solaire

Tout comme les séances d›UV, 
les autobronzants colorent la 
peau mais sont dépourvus de 
mélanine. Ils ne protègent pas 
des effets nocifs des ultravio-
lets. En revanche, ils sont sans 
danger pour la santé. Conclu-
sion, vous pouvez donner 
l’illusion d’un joli bronzage 
avant même l’arrivée de l›été 
mais devrez avoir recours à une 
crème protectrice solaire pour 

un bronzage en toute sécurité.

8. Bronzez en tout sécurité 
en adaptant votre protection 

solaire à votre carnation

La meilleure façon de préparer 
sa peau au soleil et d›obtenir 
un joli bronzage, c›est encore 
d’opter pour un bronzage rai-
sonnable. Évitez le soleil entre 
12h et 16h et optez pour une 
protection solaire à indice 50 
si vous avez la peau claire et 
30 si vous êtes mate. Pensez 
également à vous munir d›un 
chapeau, de lunettes pour ne 
pas brûler, ainsi qu’à renouve-
ler l’application de votre crème 
solaire toutes les deux heures.

Votre ceinture préférée est un 
peu trop longue ? TikTok a évi-
demment la solution.

Bien plus qu’un simple acces-
soire, la ceinture est une véri-
table alliée de notre garde-robe. 
Elle dévoile tout son potentiel 
mode pour maintenir un panta-
lon, apporter de la structure ou 
marquer visuellement la taille. 
Mais qui ne s’est jamais retrou-
vé avec une ceinture trop longue 
qui pend disgracieusement ? 
Pour que cela n’arrive plus, 
l’utilisatrice @americanthreads 
a partagé une astuce toute 
simple et ultra efficace sur son 
compte TikTok. Nul besoin de 
couper votre ceinture ou d’ajou-
ter un trou, il suffit de suivre ces 
étapes :

Revêtir son pantalon.

Glisser la ceinture dans les pas-
sants.

Serrer la ceinture à votre 
convenance.

Placer la dent de la ceinture 
vers le bas.

Passer la ceinture dans la 
boucle.

Enfiler la ceinture dans les pas-
sants.

Faire passer l’extrémité der-
rière la ceinture.

Rentrer l’extrémité dans la 

boucle tout juste créée.

Simple comme bonjour, pas 
vrai ? Et votre ceinture restera 
désormais bien en place de ma-
nière stylée.

D’autres astuces pour porter 
une ceinture trop longue

Comme si une astuce ne suf-
fisait pas, @americanthreads 
nous en dévoile deux autres. Des 
techniques tellement simples 
que l’on se demande comment 
on n›y avait pas pensé avant. 
Pour réaliser la première, mu-
nissez-vous simplement d›un 
élastique à cheveux (transparent 
ou ton sur ton de préférence). 
Avant d›enfiler sa ceinture, on 
le glisse autour et on insère le 
bout qui dépasse à l’intérieur. 
Ce dernier fera alors office de 
passant. La seconde astuce déli-
vrée s’avère utile pour ceinturer 
un blazer ou un manteau par 
exemple. Seul outil dont vous 
aurez besoin : du scotch double 
face. Une fois la ceinture passée 
autour de la taille, il suffit de 
coller un morceau d’adhésif à 
l’intérieur de l’extrémité et de la 
positionner contre le reste de la 
ceinture. Et voilà, vous n’avez 
plus d’excuses pour porter un 
vêtement trop grand. Efficace et 
esthétique !

Coupe de cheveux ultra-ten-
dance ce printemps-été, le 
carré plongeant est sur toutes 
les têtes. Si sa ligne graphique 
séduit la jeune génération, il 
est aussi idéal pour mettre en 
valeur le visage après 40 ans. 
Grâce à ses mèches plus lon-
gues à l’avant du visage, le 
carré plongeant peut adoucir 
l’ovale et la ligne de la mâ-
choire mais aussi mettre en 
valeur le port de tête. Parce 
qu’il peut être porté court ou 
bien effilé, il est aussi une 
bonne option pour celles qui 
souhaitent booster le volume 
de leur chevelure. Bref, le car-
ré plongeant a tout bon ! Voici 
comment bien le porter pour 
un effet anti-âge réussi.

Les plus beaux carrés plon-
geants à adopter après 40 ans

Le carré plongeant long : avec 
sa ligne plongeante très douce 
cette coupe est idéale pour 
mettre en valeur les visages 
ronds ou anguleux. Il peut être 
porté ondulé ou bouclé pour 
donner un joli mouvement aux 
cheveux.

Le carré plongeant court : 
cette coupe courte dynamique 
est idéale pour rajeunir les 
traits après 40 ans. Bien effi-

lée, elle accentue le volume 
en racines et est très simple à 
mettre en forme.

Le carré plongeant effilé : effi-
lé sur les longueurs et pointes, 
il apporte un joli mouvement 
à la chevelure et un côté très 
aérien.

Le carré plongeant asymé-
trique : cette façon de coiffer 
son carré plongeant (en dépor-
tant la raie sur un côté) apporte 
un coup de peps à la chevelure, 
du mouvement et du volume. 
L’idéal pour un effet coup de 
jeune !

Les erreurs à ne pas faire 
quand on porte un carré plon-
geant

Évitez les carrés plongeants 
très marqués avec une grande 
différence de longueur entre 

l’avant et l’arrière du visage. 
Non seulement cette forme de 
carré plongeant n’est plus très 
tendance, mais elle a tendance 
à appauvrir le volume de la 
chevelure à l’avant du visage. 
Privilégiez les formes plon-
geantes plus douces et subtiles 
qui mettent en valeur la nuque 
et épousent joliment l’ovale du 
visage.

Les carrés plongeants très 
lisses peuvent donner un côté 
graphique et chic à la cheve-
lure mais ils peuvent aussi 
durcir les traits passés 40 ans. 
Privilégiez les mises en formes 
plus souples et aériennes en 
réalisant des boucles lâches, 
des ondulations wavy ou sim-
plement un brushing.

8 astuces pour bien préparer sa peau au soleil

Tendance...Carré plongeant : 
comment l’adopter après 40 ans
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L’écrivaine française Hélène 
Gestern a remporté lundi le 
Grand Prix RTL-Lire Magazine 
pour son roman «555», une 
enquête dans le monde de la 
musique classique.
555 est le nombre de sonates 
composées par l’Italien 
Domenico Scarlatti au XVIIIe 
siècle. Et le héros du roman, un 
ébéniste, est persuadé d’en avoir 
découvert une 556e, inconnue 
jusque-là. Mais elle disparaît et 
plusieurs mélomanes partent à 
sa recherche.

Publié en janvier aux éditions 
Arléa, le roman «se lit comme 
un polar», a salué le jury dans 
un communiqué.
«J’ai découvert Scarlatti quand 
j’avais 18 ans, et j’aurai 51 ans 
dans quelques jours, donc c’est 
un amour ancien», a déclaré la 
lauréate sur RTL.
Hélène Gestern enseigne la 
littérature à l’université de 
Nancy. «Je suis illettrée de la 
musique, je ne sais pas jouer 
d’un instrument, pas déchiffrer 
une partition... La seule 

chose que je sais faire avec la 

musique, c’est de l’aimer», a-t-

elle expliqué.

Ce Grand Prix, qui fête ses 30 

ans, est issu d’un jury de 100 

lecteurs qui se regroupent dans 

20 librairies. Cinq livres étaient 

en lice, dont ceux des anciens 

prix Goncourt Pierre Lemaitre 

(«Le Grand Monde») et Nicolas 

Mathieu («Connemara»).

La littérature occupe une place 
dominante du lectorat algérien 
avec un nombre de lecteurs plus 
élevé parmi les plus jeunes et 
les seniors, selon un sondage 
sur les pratiques de lecture des 
visiteurs du Salon international 
du livre d’Alger (Sila), le plus 
important évènement littéraire 
en Algérie.
Réalisé en 2018 par un 
cabinet spécialisé auprès 
d’un échantillon de 800 
personnes et communiqué 
par le commissariat du Sila, 
ce sondage montre, chiffres à 
l’appui, que la littérature est 
plébiscitée à 71,3 %, suivie 
par les livres scientifiques 
et techniques (62,7 %), les 
ouvrages sur la religion et la 
spiritualité (29,4%) et, enfin, les 
arts et loisirs (18%).
Les plus «hauts scores» de la 
littérature sont enregistrés chez 
les plus jeunes (15-19 et 20-29 

ans) ainsi que chez les séniors 
(60 ans et plus).
Si les «seniors» demeurent 
«fidèles» à la lecture de roman, 
ce genre s’attire également 
les grâces des jeunes grâce 
au «succès d’une littérature 
‘junior’» où figurent de grandes 
sagas internationales dont 
plusieurs ont été traduites 
en arabe telle la série Harry 
Potter», explique-t-on.
Le livre religieux suscite, quant 
à lui, un intérêt chez les lecteurs 
même si la tendance varie selon 
les tranches d’âge notamment 
chez les 50 ans et plus avec 29,5 
%.
Si les données recueillies 
montrent que la lecture au 
format papier reste dominante 
avec 85%, la lecture numérique, 
elle, se situe à 15 %, une 
tendance «appréciable» en 
raison de l’offre «très faible» 
en Algérie en matière de livre 

numérique.
Le sondage relève que les 
moins de 30 ans lisent le livre 
numérique, une tendance avérée 
dans le monde, notamment chez 
les étudiants, les intellectuels et 
les hauts fonctionnaires.
Les habitudes de lecture sont à 
égalité entre femmes et hommes 
selon les résultats de ce sondage 
montrant que les plus jeunes 
(15-29 ans), qui représentent 
plus du tiers de l’échantillon, 
sont motivés par les «besoins 
en ouvrages scolaires et 
parascolaires».
Les motivations et langues de 
lecture
Concernant les langues de 
lecture, l’Arabe arrive en 
première position avec 77,9 %, 
suivie par les langues française 
(59 %) et anglaise (22 %), 
relève ce sondage.

Le spin off de La Casa de papel 
consacré à Berlin n’est pas 
encore sorti - il est attendu pour 
2023 - qu’Alex Pina a déjà un 
nouveau projet sur le feu pour 
Netflix.
Selon le site Deadline, le 
scénariste et producteur 
espagnol, travaille à une série 
qui lui a été inspirée par la 
lecture d’un article relatant 
l’engouement pour les achats 

de bunkers après les premières 

vagues de pandémie de 

Covid-19. 

Le créateur de La Casa de papel, 

Sky Rojo et White Lines a 

ainsi renouvelé son partenariat 

créatif avec Netflix. Il avance 
que la plateforme lui permet de 

produire «des projets risqués 

et différents, avec une totale 

liberté d’écriture.»

Dans le cadre du festival 
de la Francophonie, 
le service culturel 

de l’Ambassade de France, 
l’Ambassade de Belgique et 
l’Alliance française d’Arabie 
saoudite en partenariat avec 
l’Art Pur Gallerie, organisent 
conjointement une exposition 
sur la bande dessinée intitulée 
« Voyage en francophonie : 
à la découverte des bandes-
dessinées belges et d’Afrique 
» jusqu’au 7 avril 2022. 
L’inauguration a eu lieu ce 
dimanche 20 mars 2022, jour 
de la fête de la francophonie, 
en présence d’une centaine de 
personnes et des ambassadeurs 

de France et de Belgique.
L’exposition « Le Tour de 
Belgique en BD » illustre, à 
travers divers exemples, le 
dynamisme des auteurs belges et 
l’évolution de cet art en constante 
mutation. Cette exposition est 
proposée par le Centre Belge 
de la Bande Dessinée (CBBD) 
qui retrace l’histoire de la bande 
dessinée belge à travers ses 
nombreux créateurs de talent.
La France quant à elle, a choisi 
de montrer Kubuni (mot qui 
signifie « création imaginaire » 
en swahili), une exposition sur 
les bandes dessinées d’Afrique.s. 
Ces bandes dessinées puisent 
leurs inspirations dans des 

traditions graphiques et 
narratives anciennes, d’une 
grande qualité et diversité.
Face à cette multiplicité des 
réalisations et des traditions, 
reflet au fond des différents 
visages de l’Afrique, l’exposition 
propose une vision plurielle 
du Continent, dont témoigne 
le « s » apposé à « Afrique.s ». 
Cette exposition parle donc des 
bandes dessinées des « Afriques 
» évoquées à travers les œuvres 
de plus de cinquante autrices 
et auteurs issues des 48 pays 
d’Afrique Subsaharienne, des 
résidents ou de la diaspora.

L’écrivaine française Hélène Gestern remporte 
le Grand Prix RTL-Lire

25e Sila: la littérature en tête 
des préférences du lectoratl

Juste pour info...

La BD belge et d’Afrique s’expose en Arabie saoudite
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Si « The Batman » a dominé 
les entrées dans les salles 
nord-américaines de 

vendredi à dimanche, le film 
d’animation japonais a détrôné 
« Uncharted » de la deuxième 
place
Jujutsu Kaisen 0 du studio 
Crunchyroll/Funimation – 
propriété à 95 % de Sony Pictures 
– fait des débuts fracassants au 
box-office nord-américain. Entre 
vendredi, jour de sa sortie, et 
dimanche, le film d’animation a 
récolté 17.7 millions de dollars 
de recettes aux Etats-Unis et au 
Canada.
D’inspiration sombre, ce film 
d’animation adaptation du 

manga du même nom et immense 
succès populaire au Japon, 
raconte le combat d’un jeune 
homme devenu exorciste contre 
des esprits maléfiques. Il est, sur 
ces trois jours, le film le plus vu 
dans les salles américaines et 
canadiennes.
A noter que Jujutsu Kaison 0 a 
également très bien démarré en 
France. Mercredi, le jour de sa 
sortie sur 395 écrans dans le pays, 
il a engrangé 113.443 entrées, 
selon les chiffres de CBO Box 
office. Il devance largement 
toutes les autres nouveautés de 
la semaine : Notre Dame brûle, 
à l’affiche de 752 cinémas, est 
deuxième avec 41.089 entrées 

sur la journée de mercredi.
Succès mondial pour « The 

Batman »

The Batman continue de 

survoler le box-office. Le film 
de Matt Reaves a engrangé 36.8 
millions de recettes de vendredi 

à dimanche outre-Atlantique, 

portant à plus de 300 millions 
de dollars le montant récolté 
depuis sa première journée 
d’exploitation.
Le long-métrage mettant en 
scène Robert Pattinson dans le 
rôle-titre est un carton dans le 
monde entier : il a d’ores et déjà 
cumulé près de 600 millions de 
dollars de recettes.
Uncharted, adaptation du jeu 
vidéo à succès, complète le 
podium du week-end. Le film, 
dans lequel Tom Holland incarne 
un chasseur de trésors, revient 
en cinquième semaine avec 
8 millions de dollars (125,9 
millions au total).

À New York, un spectacle au 
New World stages rend hommage 
à l’îcone afro-américaine de la 
Soul et du Jazz, Nina Simone, 
et dans le rôle principal Laiona 
Michelle. La comédienne, a écrit 
le spectacle, danse et chante sur 
«Little girl blue», le premier 
album de la diva sortit en 1959.
J’ai décidé qu’en tant qu’artiste, 
il est important que nous, en tant 
que Noirs, nous possédions nos 
histoires et que nous racontions 
nos récits, parce que personne ne 
peut entrer dans les chaussures 
mieux que nous. C’est donc toute 
la mission de ce projet. Et je suis 
vraiment fière de cette pièce.
La comédienne tente de raconter 
la vie de celle qui s’appelait 
Eunice Waymon, née en 1933 en 
Caroline du Nord. Le spectacle 
n’édulcore rien des souffrances de 
Nina Simone, ni les coups de son 
mari et manageur Andrew Stroud, 

ni ses troubles mentaux. Quant à 
sa radicalité, elle est revendiquée 
par la chanteuse.
«Quand je grandissais, vous 
savez, Nina Simone était enterrée, 
dans l’histoire. On lui disait 
constamment de s’asseoir et de se 
taire : Tu es trop bruyante. Tu es 
la femme noire en colère. Donc, 
c’était vraiment ma mission de 

ramener tout ce bruit sur le devant 
de la scène et de répondre à ces 
questions. Pourquoi était-elle si 
déstabilisée ? Pourquoi était-elle 
en colère ? Vous savez, pourquoi 
était-elle si profondément triste?»
Douée pour le chant et le piano 
classique. Nina Simone dut 
y renoncer après son échec à 
entrer dans un conservatoire 

de Philadelphie. Meurtrie, 
elle l’attribuera toute sa vie au 
racisme.
«Nina Simone était une artiste de 
formation classique. Elle adorait 
Bach. Et ce pourquoi elle s’est 
engagée, c’est pour être pianiste 
classique, pour être la première 
pianiste classique noire. Mais en 
raison du climat de notre pays, 
elle a dû prendre les devants et 
se battre pour son peuple, vous 

savez, et chanter des chansons de 
protestation. Et c’est ainsi qu’elle 
a été projetée dans le monde du 
jazz avec force.»
Laiona Michelle veut porter son 
œuvre dans l’un des théâtres plus 
prestigieux de Broadway à New 
York, où des biopics célèbrent 
déjà Bob Dylan, Tina Turner ou 
Michael Jackson : «C’est là que 
Nina Simone mérite d’être. Sur la 
grande scène».

Master, le film de la réalisatrice 
Afro-américaine Mariama Diallo 
raconte l’histoire de plusieurs 
femmes noires. D’abord Jasmine, 
cette étudiante intègre l’université 
de la Nouvelle-Angleterre, une 
université dont ont dit élitiste. 
Regina Hall, a été choisie pour 
interpréter le rôle de la maîtresse 
de la résidence de l’université 
dont la chambre de Jasmine serait 
hantée. C’est la première fois 
qu’une femme noire occupe ce 
poste au Ancaster College.
Je pense que c’est le génie de la 
narration, ce n’est pas de changer 
la réalité, ce n’est pas de faire 
une fausse institution . Il s’agit de 
prendre une institution réelle et 
de montrer l’expérience de cette 
institution à travers la lentille 

du premier maître noir et d’une 
étudiante noire avec tant d’espoir. 
Vous savez, le fait que nous soyons 
noirs n’est pas une coïncidence - 
c’est important - mais c’est aussi 
vraiment honnête dans l’intégrité 
du travail, de la narration et de la 
réalisation. Et ce n’est pas ce genre 
d’archétypes que nous avons 
l’habitude de voir à la télévision. 
Il s’agit plutôt de femmes 
ambitieuses et intelligentes, et il 
y a un combat à mener explique 
Regina Hall.
Master est avant tout un 
film d’horreur dans un 
milieu universitaire peuplé 
majoritairement d’étudiants 
blancs. L’intrusion de deux 
noires dans ce paysage, pointe les 
tensions raciales qui traversent les 

générations.
Pour rendre justice à cette 
expérience, pour me rendre service 
à moi-même, à mon jeune moi et à 
mon moi du lycée qui va entrer à 
l’université, pour rendre justice à 
Zoé, à l’expérience de Zoé et de 
Regina, à nous toutes j’ai vraiment 
senti qu’il était très important 
pour moi d’obtenir les détails, de 
ne pas faire de sensationnel ou 
de minimiser, d’essayer d’être 
honnête souligne la réalisatrice 
Mariama Diallo.
Le film dévoile des sujets 
complexes et profonds qui 
amènent le public à réfléchir à ce 
qui est vrai et à ce qui n’est qu’une 
opinion.

Box office 

« Jujutsu Kaisen 0 » succès surprise aux Etats-Unis et au Canada

À New York, Nina Simone revit au théâtre

«Master» un film d’horreur sur les tensions raciales aux USA
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En quittant le monde 
des podiums pour 
celui des studios de 

tournage, Diane Kruger 
n’espérait évidemment pas 
trouver un environnement 
beaucoup plus bienveillant. 
Mais sans doute ne s’atten-
dait-elle pas à vivre des mo-
ments aussi désagréables, 
comme lors du screen test 
passé pour Troie, le block-
buster de 2003 avec Brad 
Pitt.
« Je me souviens du test pour 
Troie et d’avoir dû rencon-
trer le patron du studio en 
costume. Et je me suis sen-
tie comme un morceau de 
viande qu’on examinait de 

la tête aux pieds et à qui on 
a demandé, “Pourquoi est-
ce que tu penses que tu de-
vrais jouer ça ?” », a confié 
l’actrice à Variety, sans pour 
autant donner l’identité du 
cadre de Warner en question.
En effet, la plupart du 
temps, les screen tests sont 
tout simplement enregistrés 
avant d’être visionnés par 
les cadres des studios et les 
producteurs pour valider le 
casting. « J’ai assurément 
croisé les Weinstein de ce 
monde dès le départ », a-t-
elle continué.
Ainsi va Hollywood
« J’ai été mise dans des si-
tuations qui étaient si inap-

propriées et si inconfor-
tables. Je pense que lorsque 
j’ai commencé, j’avais juste 
l’impression que c’était 
comme ça que les choses 
étaient. Hollywood fonc-
tionne comme ça. Aussi je 
viens du mannequinat et 
croyez-moi, ils ne sont pas 
en reste », a continué Diane 
Kruger.
L’actrice revient dans une 
nouvelle série baptisée 
Swimming With Sharks et 
qui est un remake du film 
éponyme de 1984 avec Ke-
vin Spacey. La première 
saison sera disponible sur la 
plateforme de streaming de 
Roku à compter du 15 avril.

Mila Kunis est « 
impressionnée 
» par la rési-

lience du peuple ukrai-
nien qui fait face à l’inva-
sion russe. Si ce conflit 
choque le monde occiden-
tal, l’actrice se sent d’au-
tant plus touchée qu’elle 
est elle-même originaire 
d’Ukraine, pays qu’elle 
a quitté en 1991 alors 
qu’elle était encore enfant.
« Je ne suis pas agréable-
ment surprise, mais je suis 
époustouflée par ce groupe 
de personnes. Ils se battent 
avec leurs propres armes 
de fortune. C’est inspi-
rant », a confié la star de 

That ‘70s Show à Maria 
Shriver dans son émission 
YouTube Conversations 
Above the Noise. Et alors 
que Mila Kunis s’est tou-
jours sentie profondément 
américaine, le conflit a 
réveillé chez elle un senti-
ment inédit.
Un sentiment de fierté
« Je ne peux pas exprimer 
ou expliquer ce qui m’est 
arrivé, mais tout d’un 
coup, je me suis dit : “Oh, 
mon Dieu, j’ai l’impres-
sion qu’une partie de mon 
cœur vient d’être arra-
chée”. C’est un sentiment 
de fierté, mais cela ne 
m’empêche pas d’aimer 

l’endroit où je vis mainte-
nant et tout ce que ce pays 
m’a donné », a poursuivi 
Mila Kunis.

En tout cas, la comédienne 
a décidé d’agir dès les pre-
miers jours du conflit afin 
de venir en aide aux Ukrai-

niens. Epaulée par son 
mari Ashton Kutcher, elle 
a lancé une campagne Go-
FundMe avec un objectif 
de 30 millions de dollars 
en soutien à Flexport, une 
plateforme de logistique 
qui s’occupe de livrer du 
matériel de secours, et 
Airbnb qui propose des 
logements gratuits aux ré-
fugiés. Aussi ont-ils pro-
mis de doubler les dons 
à hauteur de 3 millions 
de dollars de leur poche. 
Une promesse qu’ils vont 
devoir tenir puisque les 
dons ont déjà dépassé les 
30 millions de dollars en 
fin de semaine !

Sandra Bullock va 
mettre sa carrière 
entre parenthèses pen-

dant un moment. En effet, 
l’actrice a envie de prendre 
du temps pour elle, et sur-
tout pour ses enfants. Un vi-
rage qu’elle a annoncé lors 
de la première de The Lost 
City, son nouveau film avec 
Channing Tatum et Daniel 
Radcliffe qui était présenté 
lors du festival South by 
Southwest qui se tenait cette 
semaine à Austin, au Texas.
« Je vais juste prendre du 

temps pour être une ma-
man », a déclaré la star qui 
est mère de deux enfants 
qu’elle a adoptés, à savoir 
Louis, 12 ans, et Laila, 10 
ans. « Je vais m’y remettre. 
Je ne sais pas quand. Pro-
bablement quand ils seront 
adolescents, âgés de 16 ou 
17 ans », a-t-elle ajouté au 
micro d’Entertainment To-
night.
Un travail à plein temps
« Je prends mon travail très 
au sérieux quand je suis 
au boulot. C’est un bou-

lot qu’on fait 7/7 jours et 
24/24h. Et je veux juste être 
7/7 jours et 24/24h avec mes 
bébés et ma famille. C’est là 
que je vais être pendant un 
moment », a poursuivi San-
dra Bullock.
Alors si vous voulez voir 
Sandra Bullock à l’écran 
une dernière fois avant 
qu’elle entame cette pause 
tout à fait justifiée, ren-
dez-vous dans les salles le 
20 avril prochain pour The 
Lost City.

Diane Kruger ne garde pas un bon souvenir de 
son audition pour « Troie »

Guerre en Ukraine :
 Mila Kunis est « impressionnée » par la résilience 

du peuple ukrainien

Sandra Bullock veut faire un break dans sa carrière
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Le ministre du Travail, 
de l’Emploi et de 
la Sécurité sociale, 

Youcef Cherfa a affirmé,  que le 
Gouvernement était déterminé 
à parachever l’opération 
d’insertion des bénéficiaires 
des dispositifs d’aide à 
l’insertion professionnelle 
(DAIP) et d’insertion sociale 
des jeunes diplômés (PID), 
au plus tard au 31 décembre 
2023.
«Le Gouvernement est 
déterminée à parachever 
l’opération d’insertion des 
bénéficiaires des dispositifs 
d’aide à l’insertion 
professionnelle (DAIP) et 
d’insertion sociale des jeunes 
diplômés (PID), au plus tard 
au 31 décembre 2023, sans 
distinction entre les secteurs 

public et privé, et ce avant le 
31 décembre 2023», a affirmé 
M. Cherfa lors d’une séance 
plénière de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
consacrée aux questions 
orales.
Dans ce sillage, le ministre 
a annoncé «l’installation 
prochaine d’une commission 
nationale en charge de ce 
dossier, regroupant des 
représentants des différents 
secteurs concernés en vue 
d’arrêter le calendrier relatif 
à l’insertion des personnes 
bénéficiaires pour l’année 
2022-2023».
Concernant l’allocation 
chômage, le ministre a fait état 
de plus de 300.000 demandes 
éligibles, à mercredi, rappelant 
que le virement de cette 

allocation était prévu pour le 
«28 mars».
Au sujet des travailleurs 
non déclarés, le ministre 
du secteur a souligné qu’en 
sus des campagnes de 
sensibilisation lancées dans ce 
cadre, une stratégie nationale 
globale de contrôle a été 

mise en place pour conférer 
davantage d’efficacité et de 
rendement en matière de lutte 
contre le travail informel tout 
en renforçant le nombre de 
contrôleurs dans le domaine de 
la sécurité sociale depuis 2017 
et l’organisation de visites 
d’inspection. Le ministre a 

mis en avant «le lancement 
de la numérisation ayant 
permis la télé-déclaration des 
travailleurs, outre les autres 
plateformes dédiées à cet 
effet».
Quant à l’emploi dans les 
wilayas du Sud, M. Cherfa a 
mis l’accent sur l’impératif 
d’accorder la priorité aux 
enfants du Sud répondant 
aux conditions requises en 
garantissant une gestion 
«rigoureuse et transparente» 
du marché du travail.
Concernant la main-d’oeuvre 
étrangère, le premier 
responsable du secteur a 
estimé que le recours à cette 
option se fait en raison de 
l’indisponibilité de certaines 
qualifications au marché 
national de l’emploi.

Algérie Poste (AP) a 
annoncé dimanche 
qu’une taxe de tenue 

des comptes d’une valeur 
de 200 DA sera prélevée 
des comptes courants 
postaux (CCP) à partir du 
2 avril prochain et ce, pour 
l’exercice de l’année 2021, 
indique un communiqué de 
l’entreprise publique.

«L’EPIC Algérie Poste 
informe son aimable 
clientèle détenteurs de 
comptes courants postaux 
(ccp), que la taxe de tenue 
des comptes d’une valeur 
de 200,00 DA sera prélevée 
des comptes ccp à partir du 
02 avril 2022 et ce, pour 
l’exercice 2021», précise le 
communiqué d’AP.

Algérie Poste indique, 
en outre, que cette taxe 
annuelle est «conforme aux 
dispositions de l’article 59 
du décret exécutif n 14-299 
en date du 21 Octobre 2014, 
fixant les tarifs des services 
postaux et services financiers 
postaux dans le régime de 
l’exclusivité et le service 
universel de la poste».

Des pluies, parfois 
sous forme 
d’averses orageuses 

accompagnées localement de 
chute de grêle et des rafales de 
vent, affecteront sous orages 
plusieurs wilayas de l’Ouest 
et le centre du pays à partir 
de lundi après-midi, indique 
un bulletin météorologique 
spécial (BMS) émis par les 
services de l’Office national 
de la météorologie (ONM).
Les wilayas concernées dans 
un premier temps par ce 
BMS de niveau de vigilance 
Orange, sont Sidi Bel Abbes, 
Mascara, Relizane, Chlef, 
Ain Defla, Tissemsilt, Tiaret 

et Saida, où les quantités 
estimées oscilleront entre 20 
et 40 mm durant la validité 
du BMS qui s’étale de lundi 
à 16h00 à mardi à 06h00.
Les wilayas de Médéa, Blida, 
Tipaza, Alger, Boumerdes, 

Tizi-Ouzou et Bouira sont 
également concernées par 
ces pluies, dont les quantités 
prévues sont estimées entre 
20 et 40 mm, et ce de lundi 
à 21h00 à mardi à 09h00, 
précise la même source.

Des pluies, parfois 
sous forme 
d’averses orageuses 

accompagnées localement de 
chute de grêle et des rafales de 
vent, affecteront sous orages 
plusieurs wilayas de l’Ouest 
et le centre du pays à partir de 
lundi après-midi, indique un 
bulletin météorologique spécial 
(BMS) émis par les services 
de l’Office national de la 
météorologie (ONM).
Les wilayas concernées dans 
un premier temps par ce BMS 
de niveau de vigilance Orange, 

sont Sidi Bel Abbes, Mascara, 
Relizane, Chlef, Ain Defla, 
Tissemsilt, Tiaret et Saida, 
où les quantités estimées 
oscilleront entre 20 et 40 mm 
durant la validité du BMS qui 
s’étale de lundi à 16h00 à mardi 
à 06h00.
Les wilayas de Médéa, Blida, 
Tipaza, Alger, Boumerdes, Tizi-
Ouzou et Bouira sont également 
concernées par ces pluies, dont 
les quantités prévues sont 
estimées entre 20 et 40 mm, et 
ce de lundi à 21h00 à mardi à 
09h00, précise la même source.
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Dispositifs DAip et piD :

Insertion définitive de tous les bénéficiaires 
avant le 31 décembre 2023

Prélèvement de la taxe de tenue des comptes CCP 
à partir du 2 avril prochain

Pluies orageuses sur l’Ouest 
et le centre du pays

LAghouAt:

Trois morts et un blessé 
dans un accident 
de la circulation


